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Houda-Imane Faraoun,
à partir de Mostaganem :

«L’Algérie réalise
un bond de 20 places
dans le nouveau
classement mondial
sur l’e-gouvernance»
La ministre de la Poste, des Télécommunications, des
Technologies et du Numérique, Houda-Imane Faraoun, a
indiqué, hier, à Mostaganem que l’Algérie avait avancé,
durant les deux dernières années, de 20 places au
classement mondial de l’e-gouvernance.

Ministère des Ressources
en eau
Installation
d’une commission
de contrôle des eaux
de sources des particuliers
à Blida et Tipasa

Evacuation des personnes
affectées par le choléra

La Protection civile
prend des mesures
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Ligue des champions
d’Afrique - MCA-ESS (1-2)
L’Entente passe,
le Mouloudia trépasse

EN PRÉSENCE DE PLUSIEURS PRÉSIDENTS D’APC

Fatima Zohra Zerouati
annonce une vaste opération

de nettoyage pour demain
La ministre de l’Environnement et des Energies renouvelables procédera, demain, au lancement d’une vaste opération de nettoyage

de certains quartiers d’Alger. C’est ce qu’a annoncé, Fatima Zohra Zerouati, lors d’une conférence de presse, en présence
de plusieurs P/APC, de représentants de différents ministères et du mouvement associatif.

Médéa
L’ANP procéde
à la destruction
de trois casemates

A partir de la 6e Région militaire, Gaïd Salah affirme :

«La préservation de la sécurité et la stabilité du pays
exige une armée moderne et puissante»

Céréaliculture

La production nationale en 2018
supérieure aux années précédentes
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>> Lire page 6

Le ministre de l’Agriculture, du Développement rural et
de la Pêche, Abdelkader Bouazghi, a affirmé, ce mardi,
à Alger, que les données initiales sur la saison moisson-
battage pour l’année en cours indiquaient que la
production nationale au titre de cette année dépassera les
taux enregistrés durant les années précédentes ce qui
contribuera à la réduction de la facture d’importation de
céréales. Ce qui confirme que la filière céréalière, outre le
renforcement de sa place dans l’économie nationale...

>> Lire page 4
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En outre, dans le cadre de la lutte contre 
le crime organisé, des éléments de la
Gendarmerie nationale (GN) ont arrêté,

lors d’opérations distinctes à Naâma et
Khenchela, 3 individus en possession de 2 fusils
de chasse et d’une quantité de munitions. 
Selon la même source, 1500 unités de différentes
boissons ont été saisies à Mostaganem. 
Par ailleurs, des éléments de la Gendarmerie 
et des garde-frontières ont intercepté 16 migrants
clandestins de différentes nationalités à Tlemcen
et Laghouat

Saisie de plus de 270 kg
de kif traité en 24h

Des détachements de l’ANP  ont déjoué ces
dernières 24 h, des tentatives de narcotrafic et
trafic d’armes et munitions. Selon le MDN, des
détachements combinés de l’ANP ont intercepté,

à Ghardaïa et Mila, 5 individus en possession de
3 fusils de chasse, une quantité de munitions et
une paire de jumelles.
D’autre part, un détachement combiné de l’ANP 
a appréhendé, à Bordj Bou-Arréridj, 
2 narcotrafiquants en possession de 86 kg de kif
traité, alors que la plus grande quantité a été
saisie par des garde-frontières à Tlemcen soit
185 kg de kif traité. De même, des éléments de
la gendarmerie ont saisi, à Mascara 90 quintaux
de denrées alimentaires et 1421 unités de
différentes boissons.
D’autres détachements de l’ANP ont arrêté,
à El Oued Sidi Bel-Abbès, 2 contrebandiers et
saisi 2 camions et 108 quintaux de tabac. 
D’autre part, des garde-côtes à Oran, ont déjoué
une tentative d’émigration clandestine
de 16 personnes à bord d’une embarcation 
de plaisance, alors que 39 migrants clandestins 
de différentes nationalités ont été interceptés 
à Tlemcen, Oran, Laghouat et Ghardaïa.

Médéa

L’ANP procéde à la destruction de 3 casemates
Trois casemates pour terroristes ont été détruites, ce lundi, par les éléments de l’ANP,

lors d’une opération de ratissage, a indiqué le MDN, dans un communiqué.

La Protection civile dresse son bilan
20 684 appels de secours relatifs

aux types d’interventions enregistrés

Alger
2 plombiers brûlés au 3e degré dans une explosion

de gaz à El Achour
Deux plombiers (âgés respectivement de 37 et 44 ans), qui effectuaient des travaux dans une villa en construction à Sidi M’Barek

(El Achour) ont été victimes de brûlures au 3e degré et ce, suite à une explosion de gaz survenue, ce mardi matin à 9h 41. 
Ils ont été évacués en urgence vers l’hôpital spécialisé de Douera, a-t-on appris auprès de la Direction de la Protection civile 

de la wilaya d’Alger, a précisé le lieutenant Benkhalfallah Khaled, chargé de la communication auprés de la Direction
de la Protection civile de la wilaya d’Alger.

Laghouat
Il avait tenté d’enlever 2 fillettes, un suspect arrêté et condamné

Durant la période du 19 au 25
août 2018, les unités
d’intervention  de la Protection

civile ont enregistré 20 684
appels de secours relatifs aux
types d’interventions afin de
répondre aux appels de
détresse émis par les citoyens,
suite à des accidents de la
circulation, des accidents
domestiques, des évacuations
sanitaires, des extinctions
d’incendies et également pour
assistance diverses.
Concernant les secours de
personnes 10 436 interventions
ont été effectuées ayant permis
la prise en charge de 1258
blessés traités par les équipes

de secours médicalisés sur les
lieux d’accidents et
l’évacuation de 8900 malades
vers les structures sanitaires.
Par ailleurs, 2469 interventions
ont été effectuées suite à 1366
accidents de la circulation
ayant causé le décès à 40
personnes et des blessures 
à 1764 autres, traitées et
évacuées vers les structures
hospitalières. Le bilan le plus
lourd a été enregistré au
niveau de la wilaya Mascara
avec cinq personnes décédées
et 48 autres blessées prises en

charge par nos secours puis
évacuées vers les structures
hospitalières suite à 24
accidents de la route. 
En outre, les unités de la
Protection civile ont effectué
2976 interventions pour
procéder à l’extinction de 2428
incendies urbains, industriels
et autres. Aussi, 4803
interventions ont été effectuées
durant la même période pour
l’exécution de 4228 opérations
d’assistance aux personnes en
danger et opérations diverses.

Malia S.

Dans le cadre de la lutte contre
la criminalité urbaine dans ses
diverses formes et pour assurer
la sécurité et la tranquillité des
citoyens, le groupe
d’intervention de la Sûreté
nationale a réussi à mettre en
échec une tentative
d’enlèvement sur mineure et
également procéder à

l’arrestation d’un suspect âgé 
de 50 ans pour son implication
directe dans ce délit sur de
mineures de -18 ans avec
utilisation de la violence.
Les faits remontent au 26 août
2018 où deux personnes âgées
respectivement de 54 ans et 56
ans se sont présentés au niveau
de services de la Sûreté

nationale pour indiquer que leurs
filles âgées de 9 et 10 ans
avaient été victimes d’une
tentative d’enlèvement.
L’intensification des recherches
et les investigations menées sur
le terrain, ont abouti à
l’arrestation d’un suspect qui se
trouvait à bord de son véhicule
utilitaire. Après l’achèvement de

la procédure pénale le dossier 
a été soumis au procureur la
République de la cour de
Laghouat et après finalisation
des procédures le mis en cause 
a été condamné à une peine de
cinq ans de prison ainsi qu’à une
amende de 1 million de dinars.

Malia Sahli

Alger
Arrestation de plus
de 70 suspects
Les services de sûreté de wilaya d’Alger ont
arrêté, lors de descentes au niveau de
différents quartiers de la capitale,
notamment les points noirs, 72 suspects
impliqués dans des affaires de trafic et de
consommation de drogues et de
psychotropes, a indiqué, ce mardi, un
communiqué de ces services. «Les descentes
effectuées par la police d’Alger au niveau des
points noirs ont donné lieu à l’arrestation de
72 individus et à la saisie de 66 comprimés
psychotropes, outre une quantité considérable
de kif traité et 20 armes blanches», précise la
même source.

Annaba
Interpellation de 3 dealers
Trois présumés auteurs en possession de
psychotropes et d’autres produits et objets
prohibés ont été arrêtées à Annaba, a indiqué,
ce mardi, un communiqué des services de la
Sûreté nationale. Ainsi, les éléments du
service régional de lutte contre le trafic illicite
de stupéfiants de wilaya d’Annaba ont
effectué récemment des opérations dans
plusieurs quartiers dans la wilaya, qui se sont
soldés par l’interpellation de trois présumés
auteurs dans une affaire liée au trafic de
psychotropes et récupéré 285 comprimés»,
ajoute la DGSN. 

Béjaïa
Secousse tellurique de 2,8
degrés sur l’échelle
de Richter
Une secousse tellurique d’une magnitude 2,8
degrés sur l’échelle ouverte de Richter a été
enregistrée, ce lundi à 20h22, dans la wilaya
de Béjaïa, a annoncé le Centre de recherche
en astronomie astrophysique et géophysique
(CRAAG) sur sa page Faceboock. 
L’épicentre de cette secousse a été localisé 
à 3 km au nord-ouest de Kherrata dans la
même wilaya, précise la même source.
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Depuis Tamanrasset où il présidé, hier, la cérémonie d’installation du nouveau commandant de la 6e Région militaire, le général de corps d’armée,
Ahmed Gaïd Salah, vice-ministre de la Défense nationale, chef d’état-major de l’ANP, est revenu, encore une fois,

sur les missions de l’Armée dans la défense et la préservation de la sécurité et la stabilité du pays.

La mission de défendre «amplement et
en permanence» l’Algérie avec
toutes ses frontières nationales et de

renforcer les fondements de sa sécurité et sa
stabilité, exige, a-t-il dit, de «persévérer à
l’édification d’une armée puissante et
moderne qui jouit toujours d’une disponibi-
lité opérationnelle de haut niveau, une
Armée éclairée par une vision clairvoyante
dont les objectifs sont bien définis, qui tient
compte de tous les défis qu’elle doit prévoir
et surmonter grâce au soutien immuable du
président de la République, chef suprême
des Forces armées, ministre de la Défense
nationale». Gaïd Salah a tenu, par la même
occasion, à rappeler «les efforts laborieux
qui ne cessent d’être consentis par les unités
de la 6e Région militaire déployées le long
de nos frontières Sud, pour la sécurisation et
la protection du pays contre tous les fléaux
et menaces, notamment le terrorisme
aveugle, la criminalité organisée et la
contrebande avec toutes ses ramifications».
Il a salué aussi les résultats obtenus dans le
domaine de la lutte antiterroriste au niveau
de la 6e Région militaire, soulignant que le
nombre important des terroristes mis hors
d’état de nuire dans peu de temps «fait
montre de l’efficacité de la stratégie adoptée
pour l’éradication totale de ce fléau dange-
reux et dévastateur». Dans ce contexte, sou-
ligne-t-il, «il n’y a pas l’ombre d’un doute
que la mission de la lutte contre le terroris-
me résiduel constitue une mission perma-
nente dont la fin ne sera atteinte qu’après
l’éradication du dernier terroriste de notre
pays». Et d’ajouter: «Que tout le monde
sache que les enfants de l’Armée nationale
populaire, digne héritière de l’Armée de
libération nationale, autant qu’ils s’honorent
de l’accomplissement des nobles missions

qui leurs sont confiées, autant qu’ils prêtent
serment, devant Allah et devant la patrie,
d’œuvrer, sans répit, à contrecarrer toute
éventuelle menace quelle que soit la nature,
et à demeurer le rempart fort pour que
l’Algérie soit toujours et à jamais, souverai-
ne et sécurisée dans toutes ses frontières».
Le général de corps d’armée avait souligné
auparavant l’importance «hautement vitale
et sensible» de la 6e Région militaire dans la
sécurisation du pays, tout en mettant l’ac-
cent sur «le rôle efficient de ses unités mobi-
lisées le long de nos frontières dans la sécu-
risation de notre pays contre tous les fléaux
et menaces, notamment le terrorisme, la cri-
minalité organisée et la contrebande avec
toutes ses ramifications». 
«Défendre parfaitement l’Algérie exige de
tous les cadres et personnels ainsi que de
toutes les unités implantées dans cette
Région et dans les autres Régions militaires,
d’œuvrer, sans cesse, à réunir tous les fac-
teurs et les impératifs de la force et à les ren-
forcer en permanence afin d’assurer le
maintien de la disponibilité opérationnelle et
de combat des personnels et des unités, pour
assurer ainsi la sauvegarde de notre intégri-
té territoriale et la protection de notre pays
contre tous les desseins et les fléaux malé-

fiques sur les plans sécuritaire, social et éco-
nomique, et pour aussi défendre notre patrie
et notre peuple contre toutes les menaces
multiformes et multidimensionnelles quelles
que soient leurs natures», avait-il souligné. 
Gaïd Salah a tenu également à adresser ses
«vifs remerciements imprégnés d’estime et

de gratitude à ces hommes de l’ANP pour
les efforts laborieux qu’ils fournissent sans
répit et avec toute la vigilance requise, 
au service de l’Algérie et de la sauvegarde
de sa souveraineté, son intégrité territoriale, 
sa sécurité et de la cohésion de son peuple».

T. Benslimane

Le ministère de la Santé, de la Population et de la
Réforme hospitalière a fait savoir qu’à la date du 27
août, 59 cas de choléra ont été confirmés et 26 sur les
172 cas hospitalisés depuis le 7 août, se sont révélés
négatifs, a indiqué un communiqué du ministère.
La répartition des cas confirmés par wilaya se présente
comme suit : Bouira 3 cas confirmés, Blida 30 cas
confirmés, Tipasa 14 cas confirmés, Alger 11 cas,
Médéa 1 cas, a précisé la même source. Le ministère a
souligné qu’aucun nouveau décès «n’a été notifié en
dehors des 2 décès qui ont été enregistrés au niveau de
la wilaya de Blida». La tutelle affirme que tous les
malades sont pris en charge au niveau de l’EHS El
Kettar et l’EPH de Boufarik, et que 66 cas ont été mis
sortants, assurant que les cas restant hospitalisés «évo-
luaient favorablement». Le ministère de la Santé a rap-
pelé les principales mesures pour arrêter et endiguer la
propagation de la maladie à savoir le lavage soigneux

des mains avec du savon et de l’eau propre plusieurs
fois dans la journée, particulièrement avant le contact
avec un aliment, avant chaque repas et après l’utilisa-
tion des toilettes, le lavage des légumes et des fruits
avant leur consommation ainsi que ébullition et la
javellisation de l’eau de stockage avant son utilisation. 
Il est recommandé également de ne pas s’approvision-
ner au niveau des points d’eau non traités et non contrô-
lés tels que les sources et les puits. La même source
rappelle qu’en cas d’apparition de diarrhée et vomisse-
ments, il est impératif de se présenter dans une structu-
re de santé la plus proche, de se réhydrater en prenant
suffisamment d’eau et de Sels de réhydratation orale
(SRO) et d’apporter une attention particulière aux
enfants et aux sujets âgés. Pour plus d’informations, les
citoyens peuvent consulter le site web : 
www.sante.gov.dz, conclut le communiqué.

La lutte contre le terrorisme et l’extrémisme a été au
centre d’un entretien entre le ministre des Affaires reli-
gieuses et des Wakfs, Mohamed Aïssa et le coordonna-
teur de la lutte contre le terrorisme au Département
d’Etat des Etats-Unis d’Amérique, Sales Nathan, en
visite en Algérie. Dans une déclaration à la presse à
l’issue de cette rencontre, le responsable américain

s’est félicité de «la forte» coopération existant entre
l’Algérie et son pays en matière de lutte contre le ter-
rorisme et l’extrémisme, mettant en avant la volonté
des deux parties à combattre les groupes terroristes qui
menacent la paix et la sécurité à travers le monde.
De son côté, Mohamed Aïssa a précisé qu’il a été ques-
tion de «l’expérience de l’Algérie en matière de lutte et

de prévention contre le terrorisme à imprégnée de
l’Islam de référence basé sur la modération et le juste
milieu». Affirmant que l’entretien a été l’occasion d’un
échange sur plusieurs questions d’intérêt commun,
Aïssa a fait état de rencontres de coordination à venir
entre les deux pays sur les voies et moyens de lutte
contre le terrorisme et l’extrémisme.

A partir de la 6e région militaire, Gaïd Salah affirme :

«La préservation de la sécurité et la stabilité
du pays exige une armée moderne et puissante»

Gaïd Salah installera, ce jeudi, le nouveau commandant
de la 4e Région militaire

Le général de corps d’armée installera, demain, le général-major Alaïmia Hassen à la tête de la 4e Région militaire, 
en remplacement du général-major Cherif Abderrezak, mis à la retraite, indique, ce mardi, le MDN dans un communiqué. 
«Le général de corps d’armée, Ahmed Gaïd Salah, vice-ministre de la Défense nationale, chef d’état-major de l’Armée nationale
populaire, effectue, à partir d’aujourd’hui une visite de travail en 4e Région militaire à Ouargla. Le général de corps d’armée présidera
au nom de Son Excellence, Monsieur le Président de la République, chef suprême des Forces armées, ministre de la Défense nationale,
le jeudi 30 août, la cérémonie d’installation du général-major Alaïmia Hassen, en qualité de commandant de la 4e Région militaire, en
remplacement du général-major Cherif Abderrezak, mis à la retraite», précise le MDN.

Choléra - Nouveau bilan

59 cas confirmés et 26 cas négatifs sur 172 cas hospitalisés
depuis le 7 août 2018

Lutte antiterroriste

Sales Nathan : «La coopération entre l’Algérie
et les Etats-Unies est forte»
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Céréaliculture

La production nationale en 2018 supérieure
aux années précédentes

Le ministre de l’Agriculture, du Développement rural et de la Pêche, Abdelkader Bouazghi, a affirmé, ce mardi, à Alger, que les données initiales
sur la campagne moisson-battage pour l’année en cours indiquaient que la production nationale au titre de cette année dépassera les taux

enregistrés durant les années précédentes ce qui contribuera à la réduction de la facture d’importation de céréales.

Education nationale
Benghabrit annonce la construction de chalets

pour combler le déficit de classes

«L’ Algérie connaît ces jours-ci le
lancement de la saison mois-
son-battage et les données ini-

tiales indiquent que la production nationale
en 2018 dépassera les taux enregistrés durant
les années passées, ce qui confirme que la
filière céréalière, outre le renforcement de sa
place dans l’économie nationale, contribuera
à la réduction de la facture des importations
de cette matière vitale», a déclaré le ministre
à l’ouverture d’une réunion avec les cadres
du ministère et les directeurs du secteur,
consacrée au suivi de la mise en œuvre des
recommandations issues des Assises natio-
nales de l’agriculture. Pour sa part, le secré-
taire général (SG) de l’Office algérien inter-
professionnel des céréales (OAIC),
Nasereddine Messaoudi, a indiqué, en marge
de cette rencontre, que «le retard accusé dans
le lancement de la campagne moisson-batta-
ge est dû aux perturbations climatiques qu’a
enregistrées le pays récemment», ajoutant
que l’Office a recensé 500 sites prêts pour la
récolte». Toutes les conditions ont été
réunies pour une saison réussie», a-t-il rassu-
ré. S’agissant du réseau de transport, le SG
de l’OAIC a fait savoir que l’Office avait
mobilisé 1000 camions au profit des paysans
et ce, à travers les coopératives et les unions
spécialisées dans le transport. Evoquant le
renouvellement du matériel de moissonnage
et de battage, Messaoudi a affirmé que les
coopératives des agriculteurs et les transpor-
teurs procédaient périodiquement au renou-
vellement de leurs machines en vue de déve-
lopper et de moderniser les opérations mois-
son-battage, relevant qu’un retard a été enre-
gistré concernant 9 projets de stockage qui
seront réceptionnés «prochainement». 
En ce qui concerne les stocks, le même
responsable a indiqué qu’en application
des orientations émanant des autorités
publiques «l’Office dispose d’un stock
stratégique permettant l’approvisionne-
ment du marché tout en renouvelant le
stock d’une manière périodique».

L’agriculture au centre
des priorités de la politique

du gouvernement

Le ministre de l’Agriculture, du
Développement rural et de la Pêche,
Abdelkader Bouazghi, est revenu, encore
une fois, sur l’intérêt accordé par le gouver-
nement au développement de ce secteur por-
teur de valeur ajoutée et ce, conformément
aux directives données en ce sens par le prési-
dent de la République, Abdelaziz Bouteflika.

Bouazghi a souligné l’intérêt qu’il accorde à
ce genre de rencontres de concertation et
d’échange sur les questions liées au déve-
loppement du secteur ainsi que les condi-
tions socioprofessionnelles des agriculteurs.
Dans ce sens, plusieurs questions ont été
examinées, notamment celles liées au fon-
cier agricole, au fonctionnement de certains
organismes sous tutelle au micro-finance-
ment agricole et au paiement par les agricul-
teurs des redevances relatives au droit de
jouissance des terres relevant du domaine
privé de l’Etat. L’encouragement de l’inves-
tissement agricole, particulièrement au Sud
du pays, l’accès des agriculteurs à la res-
source hydrique, à l’énergie et aux infra-
structures de base, l’approvisionnement
régulier du marché en produits agricoles ont
été également évoqués par les deux parties
mettant l’accent aussi sur la nécessité de
dynamiser le mouvement coopératif, d’en-
courager l’organisation des filières agri-
coles, d’améliorer le circuit de distribution
et de renforcer le dispositif de distribution
de l’orge au profit des éleveurs.
Par ailleurs, le ministre a salué les disposi-
tions prises par le gouvernement relatives à
la protection de la production nationale et le
renforcement des mesures de soutien et d’ai-
de de l’Etat au profit des agriculteurs et les
éleveurs. De leur côté, les agriculteurs ont
exprimé leur satisfaction quant à l’attention
et l’appui accordés par le ministre ainsi que
son engagement pour renforcer l’adhésion de
l’ensemble des acteurs et la mobilisation de
tous les efforts nécessaires pour relever les
défis du secteur en matière de consolidation
de la sécurité alimentaire du pays et le ren-
forcement de la diversification de l’écono-
mie nationale.
Il faut souligner que l’importance de l’agri-
culture comme vecteur de développement et
de relance de l’économie nationale se préci-
se de plus en plus dans une conjoncture mar-
quée par une récession engendrée par la
chute brutale des cours du pétrole.
Cette nouvelle orientation a été réaffirmée
par le président de la République, Abdelaziz
Bouteflika, qui a souligné l’engagement de
l’Etat à poursuivre son soutien à l’agricultu-
re, rassurant que la conjoncture financière
difficile que connaît l’Algérie n’entamera en
rien la détermination de l’Etat à promouvoir
ce secteur. Le président de la République a
mis en avant l’importance de ce secteur vital
pour permettre à notre pays de surmonter les
épreuves, tout en préservant sa stabilité et la
cohésion du front interne à l’ombre des
crises économiques et soubresauts politiques
qui secouent le monde.

L’Algérie a pu se prémunir contre les réper-
cussions de la chute des cours du pétrole
grâce à une politique judicieuse et par un
paiement anticipé de la dette en sus de la réa-
lisation de projets stratégiques et la préserva-
tion des réserves nationales, autant de
mesures qui ont mis l’Algérie à l’abri d’une
récession dévastatrice, a relevé le chef de
l’Etat, ajoutant qu’il est «plus judicieux
aujourd’hui de s’orienter vers d’autres sec-
teurs générateurs de richesses et d’emplois
pour nos jeunes». 
L’Agriculture qui permet d’atteindre l’auto-
suffisance, voire d’aller vers l’exportation
permettra à l’Algérie de compter avec les
recettes nationales, diversifier ses sources
d’investissement et de préserver le pouvoir
d’achat des citoyens. «Nous n’avons d’autre
alternative, si nous voulons trouver un sub-
stitut économique à l’énergie tarissable, que
de réhabiliter et restructurer ce secteur à tra-
vers une vision stratégique moderne qui
repose sur la science et les technologies, la
revalorisation des expériences, la mécanisa-
tion et une bonne gestion du processus de
production, de distribution, de stockage et de
commercialisation», affirme le président de
la République.
Rappelant que le secteur de l’agriculture
avait occupé une importante place dans le
programme de développement à travers le
soutien au secteur, une distribution équitable
des terres, l’effacement de la dette des agri-
culteurs et l’injection de plus de 800 mil-
liards de dinars pour le soutien à l’activité
agricole, le président de la République a
affirmé que l’Etat demeure fidèle à son enga-
gement dans l’accompagnement de nos agri-
culteurs en faveur de la cristallisation du pro-
jet de développement national global. Cela
traduit la volonté de l’Etat à aller de l’avant
sur cette voie pour assurer la relance de
l’agriculture et la diversification de l’écono-

mie nationale, et cela passe inévitablement
par la nécessité de moderniser le secteur et
de promouvoir les industries agricoles.
A cet effet, d’aucuns pensent que l’Algérie
ne peut réaliser de progrès dans les domaines
économique, industriel et commercial sans
asseoir une base agricole nationale solide et
que la solution économique est actuellement
entre les mains des producteurs agricoles.
Pour relever le défi, le gouvernement est
appelé à intensifier les efforts, avec la néces-
sité de recourir aux techniques modernes
pour améliorer la productivité et remédier au
manque de main d’œuvre.
A cet égard, le renouveau agricole auquel
aspire le gouvernement passe impérative-
ment par la conjugaison des efforts de l’Etat,
des agriculteurs, des producteurs, des indus-
triels et des réseaux de distribution et de
commercialisation insistant sur la nécessité
de favoriser une synergie entre les différents
acteurs.
L’agriculture qui constituait en 2016 plus de
12% du PIB, représente désormais une pro-
duction proche de 3000 milliards de dinars.
Elle est aussi le premier secteur économique
fournisseur d’emplois dans le pays. 
C’est donc cette dynamique que le gouver-
nement s’attellera à maintenir et à accroître.
Ainsi, le gouvernement envisage la mobili-
sation de partenariats entre des investisseurs
nationaux et étrangers pour le développe-
ment d’une agriculture intensive et moder-
ne, dans les domaines animal et végétal,
notamment dans le Sud du pays et les Hauts-
Plateaux. En parallèle, une importance parti-
culière sera accordée au développement des
industries agro-alimentaires à l’effet d’assu-
rer en aval un marché plus large pour la pro-
duction agricole en croissance continue, 
et cela par la transformation, et par la pro-
motion des exportations.

M. M.

Plus de 9 millions d’élèves vont reprendre,
le 5 septembre prochain, le chemin de l’école, une
rentrée marquée par des surcharges de classes
dans certaines localités du pays, signale, ce mardi,
la Chaîne 3 de la Radio Algérienne, imputant ce
problème aux opérations de relogement effectuées
au cours de ces derniers mois. Commentant cette
situation, la ministre de l’Education nationale,
Nouria Benghabrit l’a expliquée par le rythme lent
des constructions d’établissements d’enseigne-
ment, «qui ne suit pas, dit-elle, celui de la natali-
té». Pour faire face à cette contrainte, elle a annon-
cé la construction de chalets spécialement équipés
pour y recevoir provisoirement les élèves, au sein
desquels, a-t-elle expliqué, seront organisées des
doubles vacations d’enseignement.

S’agissant de la prise en charge scolaire d’élèves
aux besoins spécifiques, Benghabrit a, d’autre
part, annoncé l’impression au profit de jeunes
aveugles scolarisés, de 18 000 manuels imprimés
en  braille, un nombre qu’elle a cependant jugé en
deçà des besoins.
La ministre a, par ailleurs, qualifié de «rumeurs
non fondées» des assertions selon lesquelles les
enseignants auraient été contraints par son
ministère de signer des engagements leur enjoi-
gnant à ne pas donner de cours particuliers
payants. Elle n’en a pas moins considéré que la
question relative à ces types de cours est un
sujet nécessitant un travail de réflexion, mais
aussi de sensibilisation auprès des parents
d’élèves, en particulier.
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Ministère des Ressources en eau
Installation d’une commission de contrôle des eaux

de sources des particuliers à Blida et Tipasa
Le ministère des Ressources en eau a procédé à l’installation d’une commission de suivi et de contrôle de la qualité des eaux de sources appartenant

à des particuliers dans les wilayas de Blida et Tipaza, a annoncé, ce mardi, la directrice du laboratoire central de la société des eaux
et de l’assainissement d’Alger (SEAAL), Leïla Farah.

«L a mission a été assignée à la
SEAAL, l’Algérienne des eaux,
l’Institut Pasteur, l’Agence

nationale des ressources hydriques ainsi que
les directions de santé des wilayas de Blida et
Tipaza pour cartographier les sources appar-
tenant à des propriétaires privés en vue
d’identifier celles qui sont susceptibles de
présenter des risques pour la santé des
citoyens», a déclaré Farah à la presse lors
d’une conférence sur le processus de
contrôle des eaux. Pour s’assurer de la
potabilité de l’eau de ces sources, les
équipes de la commission effectueront un
travail de terrain en prélevant un échan-
tillon de chaque source qu’ils achemine-
ront vers différents laboratoires, selon les
explications de cette responsable qui pré-
cise que le travail consiste également à
s’assurer que ces sources ne se trouvent
pas à proximité de fausses sceptiques et
répondent tout à fait aux normes de salu-
brité. «L’opération de recensement des
sources appartenant à des particuliers
devrait s’étendre progressivement à
d’autres wilayas pour couvrir tout le terri-
toire national», a-t-elle indiqué. 
A propos de la polémique sur la potabilité
de l’eau du robinet après l’épidémie de
choléra, qui a affecté 56 personnes à tra-
vers cinq wilayas du pays, la directrice du
laboratoire central de la SEAAL a assuré
que le danger ne provient pas de l’eau du
robinet. «Il n’y a pas de risque du moment
que cette eau est soumise à un contrôle qui
répond aux normes internationales», 
a-t-elle assuré. «Nous effectuons annuel-

lement 6000 contrôles bactériologiques et
250 000 contrôles de chlore par an au
niveau d’Alger», a-t-elle expliqué, en sou-
lignant que les services de la SEAAL
font des contrôles préventifs pour éviter
toute contamination de l’eau. Elle a pré-
cisé que le contrôle des eaux en Algérie
est conforme aux recommandations de
l’Organisation mondiale de la santé
(OMS) et aux directives européennes.
«Outre les bactéries et le chlore, nous
contrôlons, entres autres, la présence des
métaux lourds dans l’eau et les pesti-
cides», a-t-elle encore indiqué. 
Le contrôle se fait quotidiennement dans
les eaux brutes au niveau des barrages,

puis au niveau des réservoirs et les
réseaux de distribution.

Le taux de chlore dans l’eau
augmenté de 10 à 20%

Dans ce contexte elle a affirmé que le
ministre des Ressources en eau Hocine
Necib a donné des instructions pour
l’augmentation du taux de chlore de 10 à
20% au niveau des stations d’épuration
et des réservoirs d’eau afin de prévenir
tout risque de contamination. Elle a
expliqué dans ce sens que le vibrion cho-
lérique ne vit pas dans des eaux chlo-
rées. «Cela permet d’éviter tout risque

car le chlore est le meilleur désinfec-
tant», a-t-elle justifié, avant d’ajouter
que ces procédures existent par tout dans
le monde lorsqu’il y a une polémique sur
la potabilité de l’eau ou bien en cas de
crise ou de catastrophes naturelles. Une
visite guidée a été effectuée par les jour-
nalistes au niveau de la station de traitement
des eaux brutes de Boudouaou qui traite les
eaux du Barrage de Kaddara. Cette station
fait partie du système de production Isser-
Keddara. Elle traite les eaux des barrages
Beni Amrane, Keddara et du Hamiz. D’une
capacité de 540 000 m3/jour, la station ali-
mente une population estimée à 4 millions
d’habitants dont la ville d’Alger.

La vice-présidente de la République du
Venezuela, Delcy Eloina Rodriguez Gomez,
est arrivée dans la soirée de mardi à Alger.
Rodriguez Gomez a été accueillie, à son
arrivée à l’Aéroport international Houari-
Boumédiène, par le Premier ministre, Ahmed
Ouyahia en présence du ministre des

Finances, Abderrahmane Raouya.
Ahmed Ouyahia devait s’entretenir avec la
vice-présidente vénézuélienne.  Rodriguez
Gomez, avait effectué, lundi, une escale
technique à Alger avant de se rendre au
Qatar, rappelle-t-on.

Une superficie de plus de 1500 ha a été
parcourue par les feux de forêts entre le
1er juin et le 22 août 2018, a indiqué, ce
mardi, la Direction générale des forêts
(DGF) dans un communiqué. Il a ainsi été
enregistré 436 foyers ayant parcouru une
superficie totale de 1 512,35 hectares (ha)
se répartissant entre 801,64 ha de forêts,
225,60 ha de maquis et 485,11 ha de
broussaille, soit une moyenne de 5,25
foyers/jour et une superficie de 3,46
ha/foyer, précise la même source.
La DGF indique que la région la plus tou-
chée par les feux de forêts est celle de l’Est
avec 1009,75 ha et 104 foyers, suivie du
Centre (323,68 ha, 207 foyers) et de l’Ouest
(178,92 ha, 125 foyers). La surface forestiè-
re affectée par les feux de forêts dans la
région Est représente à elle seule 51% du
total national, souligne le communiqué. 
En comparaison avec la même période de

l’année précédente, la DGF indique
qu’entre le 1er juin et le 22 août 2017, il
avait été enregistré 2213 foyers ayant par-
couru une superficie totale de 42 637 ha
dont 16 721 ha en forêts.
Ces chiffres ont été rendus publics lors
d’une réunion d’évaluation et d’analyse du
bilan partiel des incendies de forêts tenue au
siège du ministère de l’Agriculture, du
Développement rural et de la Pêche, sous la
présidence du secrétaire général de ce
département. Selon la DGF, le dispositif de
prévention et de lutte contre les feux de
forêts, mis en place depuis le 1er juin der-
nier sera maintenu jusqu’à la fin de la cam-
pagne, prévue le 31 octobre prochain.
En raison des risques persistants durant cette
période, elle fait appel aux citoyens, notam-
ment aux populations riveraines, d’observer
plus de vigilance et d’apporter leur contribu-
tion sur le plan d’alerte et de la prévention.

A la fin de la réunion, le secrétaire général du
ministère a insisté sur la nécessité de mainte-
nir le dispositif en place tout en redoublant

de vigilance et a demandé aux autres parte-
naires de redoubler d’efforts en matière de
mesures préventives.

Algérie-Venezuela
La Vice-présidente

vénézuélienne à Alger

Incendies de forêts

Plus de 1500 ha parcourus par les feux depuis juin
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Evacuation des personnes affectées par le choléra

La Protection civile prend des mesures

En présence de plusieurs présidents d’APC

Fatima Zohra Zerouati annonce une vaste opération
de nettoyage pour demain

Universités algériennes

12 000 étudiants africains inscrits
Constantine

Arrivée du 1er groupe de hadjis
à l’aéroport Mohamed-Boudiaf
Le 1er groupe de hadjis issus des wilayas de l’Est du pays, est
arrivé, hier matin, à l’aéroport international Mohamed-
Boudiaf de la wilaya de Constantine, de retour des Lieux
Saints de l’Islam (Arabie saoudite). 
Ce premier groupe composé de 298 pèlerins a été accueilli par
les autorités de la wilaya, à leur tête le wali Abdessamie
Saïdoune qui a mis en exergue le dispositif installé par les
différents intervenants pour garantir une prestation de qualité
en termes d’accueil et de finalisation des procédures
douanières. De son côté, le chef d’inspection divisionnaire de
douanes à Constantine, Sofiane Mehazam, a indiqué que
toutes les dispositions nécessaires ont été prises pour assurer
une bonne prise en charge aux hadjis, notamment en matière
de facilitation de procédures d’usage de police des frontières
et des douanes. D’autres institutions en l’occurrence la
Protection civile et le Croissant-Rouge algérien, sont
également mobilisées pour cette opération. Beaucoup de
hadjis ont exprimé à cette occasion leur «satisfaction» et
«l’évolution constante» dans la prise en charge des pèlerins
pendant leur séjour aux Lieux Saints de l’islam. 
Au total, 20 vols sont programmés vers l’aéroport de
Constantine depuis Djeddah pour transporter les pèlerins,
issus des wilayas de Mila, Jijel, Sétif, Batna, Oum El
Bouaghi, Khenchela, Biskra et de Constantine.

Les unités d’intervention de la Protection civile sont hautement mobilisées, dans le dispositif de prise en charge des malades atteints de choléra.
En effet, durant la période allant du 19 au 25 du mois en cours, les ambulances de la Protection Civile ont procédé à l’évacuation

de 8900 malades vers les structures sanitaires dont des suspectés d’être affectés par le Choléra.

La ministre de l’Environnement et des
Energies renouvelables procédera, demain,
au lancement d’une vaste opération de net-
toyage de certains quartiers d’Alger. 
C’est ce qu’a annoncé, Fatima Zohra
Zerouati, lors d’une conférence de presse,
en présence de plusieurs P/APC, de repré-
sentants de différents ministères et du mou-
vement associatif. Sous le slogan «ramène
ton voisin pour nettoyer et la laisser propre»,
l’opération devrait aboutir à l’élimination de
plusieurs dépotoirs sauvages.
«En dépit de toutes les mesures prises, avant
l’Aïd El Adha, nous avons relevé des
carences et une absence de civisme chez le
citoyen», a déploré la ministre. Cette derniè-
re a fait remarquer que celui-ci n’hésite pas
pourtant à débourser une somme faramineu-
se pour acheter un mouton. «Par contre,
lorsqu’il s’agit de ramasser ses ordures, il
rechigne à l’effort», a-t-elle ajouté.
Cette initiative doit attirer l’attention du
citoyen sur l’urgence et l’importance de son
implication dans la préservation de l’envi-
ronnement». «L’Etat ne peut rien faire
quand le citoyen est dépourvu de sens du
civisme», s’est écriée Zerouati. Cette der-
nière a annoncé ensuite qu’un dispositif
interministériel, plus efficace, est en prépa-

ration en perspective de l’Aïd Adha 2019. 
La ministre a toutefois reconnu, qu’il existe
des insuffisances en matière de ramassage
des ordures ménagères dont le citoyen
serait aussi, en partie, responsable. Elle
évoquera à ce sujet «le non-respect des
conditions de collecte, le vol des bacs à
ordures et l’absence de civisme dans l’espa-
ce public». Zerouati annoncera tout de
même une bonne nouvelle. Selon elle, «le
ramassage des ordures ménagères devrait
connaître à Alger et ses environs un saut
qualitatif à la faveur de l’entrée en fonction
d’un grand complexe de valorisation éner-
gétique de déchets». «Ce projet devrait
prendre en charge plus de 40% des déchets
de la capitale et quatre wilayas limitrophes
a eu l’aval du Premier ministre, a-t-elle
indiqué. «Nous allons vers l’industrialisa-
tion de la récupération et la production de
l’énergie avec ce projet», a-t-elle expliqué
avant d’interpeller les collectivités locales
sur la nécessité de leur implication dans la
préservation de l’hygiène publique. 
En attendant le lancement du complexe à
l’horizon 2030, la ministre annonce le
renouvèlement des bacs à ordures et un
entraînement spécial pour leurs chauffeurs. 
«Une commission spéciale a été installée

pour la mise en application du nouveau dis-
positif qui sera lancé après la rentrée en
vigueur du tri sélectif, notamment dans les
nouveaux quartiers», a indiqué la première
responsable du secteur. Evoquant les sanc-
tions qui pourraient être appliquées contre
les citoyens pollueurs, Zerouati dit réfléchir
sérieusement à une transcription juridique
du principe pollueur-payeur qu’elle compte
présenter au prochain conseil du gouverne-
ment. L’opération du nettoyage intervient à
la veille de la rentrée sociale et dans un
contexte de confirmation de 56 cas de cho-

léra. A propos de cette pathologie et des
sources soupçonnées de contenir le vibrion
du choléra, Zerouati assure que son dépar-
tement est «un acteur actif dans le contrôle
des points de rejet des eaux usées». 
«Le ministère de l’Environnement qui tra-
vaille en étroite collaboration avec d’autres
départements n’est, cependant, pas habilité
à faire des analyses bactériologiques», a-t-
elle précisé. Enfin, elle a insisté sur le fait
qu’«il n’existe pas d’épidémie de choléra
mais des cas isolés».

Houda H.

Les universités algériennes accueilleront prés 12 000
étudiants africains durant la prochaine saison universi-
taire, a annoncé, ce mardi, le ministre de l’Enseignement
supérieur et de la Recherche scientifique, Tahar Hadjar.
L’Algérie accueillera durant la prochaine rentrée univer-

sitaire environs 12 000 étudiants africains», a indiqué le
ministre lors de son entretien avec le président de
l’Assemblée nationale du Malawi, Richard Masowoya. 
Dans une déclaration à la presse à l’issue de cette ren-
contre, Hadjar a précisé avoir examiné avec le respon-
sable malawite les opportunités et les domaines de
coopération bilatérale, d’autant que l’Algérie, a-t-il
dit, «octroie annuellement des bourses d’études au
profit de la République du Malawi dont les étudiants
bénéficient de toutes les prestations universitaires
offertes aux étudiants algériens».
Le président de l’Assemblée nationale du Malawi a,
d’ailleurs, salué le niveau de l’enseignement supérieur
en Algérie, exprimant la volonté de son pays de «ren-
forcer les domaines de la coopération, notamment la
recherche scientifique». Les deux parties ont évoqué,
également, «le renforcement de la coopération bilaté-
rale et l’échange d’expériences à travers l’intensifica-
tion de l’échange de visites entre différents respon-
sables des établissements de la recherche scientifique
dans les deux pays, outre l’examen de la possibilité de
présenter des projets de recherche communs devant les
institutions internationales de la recherche scienti-
fique, et ce, en vue de renforcer les chances de valida-
tion de ces projets».

Q uelles sont les mesures d’autopro-
tection prises par la direction
générale de la Protection civile

(DGPC) ? Le sous directeur des secours
médicalisés auprès cette institution, le
Colonel médecin Lahcéne Saâdi a affirmé
que «devant tout cas suspect qui présente
une fièvre et des troubles digestifs soit la
diarrhée et vomissement, les agents sont
instruits de porter la tenue de protection
individuelle, lors de l’évacuation. 
Au retour à la caserne ou l’unité, l’ambu-
lance est désinfectée avec un appareil de
désinfection. De même pour les agents qui
changent de tenue après une douche obliga-
toire. La tenue sera lavée et désinfectée et
des mesures de lavage de mains fréquents
et biens sûr de fruits et légumes avant leur
consommation ont été recommandés».

Notre interlocuteur a mis également l’ac-
cent sur l’hygiène du milieu. «Nous avons
demandé aux commissions d’hygiène des
wilayas de procéder à des contrôles pour
assurer la salubrité des lieux du caserne-
ment afin d’éviter toute épidémie. Ce sont
des mesures édictées par la DGPC à toutes
les directions de wilayas», a-t-il affirmé. 
Dans ce contexte, l’officier supérieur a pré-
cisé que ces mesures ont été édictées déjà
auparavant à l’occasion de la fièvre typhoï-
de et de la fièvre Ebola. Il s’agit beaucoup
plus de rappel des mesures à prendre en cas
de cas suspect de fièvre typhoïde auquel
nous avons également demandé d’expliquer
les signes cliniques de la maladie, la prove-
nance et l’origine de la maladie ainsi que
les mesures à prendre», at-il dit.

N. B.
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Houda-Imane Faraoun, à partir de Mostaganem :

«L’Algérie réalise un bond de 20 places dans le nouveau
classement mondial sur l’e-gouvernance»

Éradication de la faim en Afrique

La BAD et la FAO ciblent les investissements agricoles

La ministre de la Poste, des Télécommunications, des Technologies et du Numérique, Houda-Imane Faraoun,
a indiqué, hier, à Mostaganem que l’Algérie avait avancé, durant les deux dernières années,

de 20 places au classement mondial de l’e-gouvernance.

L a ministre a expliqué, lors d’un point
de presse organisé à l’issue de sa
visite de travail dans la wilaya, que

l’Algérie avait évolué de 10 places dans l’in-
dice de densité des services et de 30 places
dans celui des infrastructures de communi-
cations, selon le dernier rapport des Nations
unies sur l’e-gouvernance dans le monde
paru en juillet dernier. Faraoun a souligné
que l’arrivée de l’Algérie à ce degré de
développement avait été possible grâce aux
grands investissements dans le secteur des
communications, notamment après l’ouver-
ture du secteur aux investissements privés et
les investissements publics du trésor de
l’Etat, particulièrement dans les zones
rurales et isolées. La ministre a déclaré que
«ce rythme d’investissement, accompagné
d’un effort significatif du secteur dans le
domaine de la formation des jeunes et la
qualification technique des travailleurs per-
mettra à l’Algérie, dans les deux prochaines
années, de progresser d’au moins 30 places
dans le classement mondial de l’e-gouver-
nance». La ministre a affirmé que «la straté-
gie nationale des communications repose

sur l’extension du réseau et le soutien des
investissements à travers l’ensemble du ter-
ritoire national, aussi bien dans les zones
urbaines que les zones rurales, voire les
zones isolées, ce qui diffère du modèle com-
mercial adopté par quelques pays à travers la
densification des investissements dans les
zones urbaines seulement et les zones com-
mercialement rentables». 
Houda-Imane Faraoun a indiqué également
que l’Algérie, grâce aux orientations du prési-
dent de la République, Abdelaziz Bouteflika,
a adopté le modèle social qui donne aux
citoyens le droit aux communications même
dans les zones commercialement non ren-
tables, ce qui a contribué, ces dernières
années, à améliorer la qualité des prestations
dans différents secteurs. 
La ministre a procédé, lors de sa visite dans
la wilaya de Mostaganem, à la pose de la
première pierre pour la réalisation de 
2 bureaux de poste dans les communes de
Sidi Lakhdar et de Mostaganem et inaugu-
ré deux autres bureaux de poste au chef-
lieu de wilaya. Faraoun a également procé-
dé à la mise en service du réseau télépho-

nique de fibres optiques au niveau de la cité
«La perle de la Méditerranée» dans la ville
de Mostaganem, qui regroupe 717 loge-
ments, ainsi que la connexion de la wilaya

au second réseau d’Internet, ce qui permet-
tra d’augmenter le débit et d’améliorer les
prestations d’Algérie Télécom.

Moussa O.

La Banque africaine de développement
(BAD) et la FAO ont convenu d’intensifier
leurs efforts visant à catalyser les investisse-
ments dans le secteur agricole en Afrique en
vue de mettre un terme à la faim et de sti-
muler la prospérité du continent. Dans le
cadre de l’accord, la BAD et la FAO se sont
engagées à mobiliser plus de 100 millions de
dollars sur cinq ans afin de soutenir les acti-
vités de partenariat conjointes. La nouvelle
alliance stratégique aura pour objectif
d’améliorer la qualité et l’impact des inves-
tissements dans la sécurité alimentaire, la
nutrition, la protection sociale, l’agriculture,
la foresterie, les pêches et le développement
rural. Le président de la BAD, Akinwumi
Adesina, et le directeur général de la FAO
,José Graziano da Silva, ont signé un accord
qui s’appuie sur la longue collaboration qui
existe déjà entre les deux organisations. 
«La FAO et la BAD intensifient et approfon-
dissent leur partenariat afin d’aider les pays
africains à réaliser leurs objectifs de déve-
loppement durable. Tirer profit des investis-
sements effectués dans l’agriculture, et
notamment de ceux émanant du secteur
privé, est essentiel afin de sortir des millions
de personnes de la pauvreté en Afrique et de

s’assurer qu’une quantité suffisante de nour-
riture est produite et qu’il existe assez d’em-
plois pour faire face à la hausse de la popu-
lation», a déclaré José Graziano da Silva. 
«La signature de cet accord complémentaire
est une étape importante dans la relation
entre la Banque africaine de développement
et la FAO. Elle marque notre engagement
commun à accélérer la mise en œuvre de
programmes de grande qualité et à améliorer
les investissements issus des partenariats
publics et privés dans le secteur agricole en
Afrique. Cela nous aidera à faire de l’agri-
culture une source d’affaires, un concept par
ailleurs développée dans la stratégie «Feed
Africa» de la Banque», a déclaré Akinwumi
Adesina, président de la BAD. Lancée en
2015, la stratégie «Feed Africa» de la
Banque a pour objectif d’investir 24 mil-
liards de dollars dans l’agriculture africaine
sur une période de 10 ans.

Un programme
commun d’action

Le renforcement du partenariat entre la
BAD et la FAO prévoit un programme d’ac-
tions devant déboucher sur une série de

résultats, dont de meilleures activités de
financement en ce qui concerne la BAD,
des investissements plus importants entre le
secteur public et privé, un meilleur climat
d’investissement, un meilleur taux de ren-
dement et une meilleure mobilisation des
ressources. La collaboration devra égale-
ment inclure une aide technique dont l’ob-
jectif sera d’aider les Etats membres à
concevoir et à mettre en œuvre des opéra-
tions de financement qui seront financées
par la BAD. Cette assistance technique cou-
vrira des domaines variés dans le secteur de
l’agriculture. Le programme collaboratif
verra le jour grâce à une contribution finan-
cière de 10 millions de dollars de la part des
deux institutions. 
Pour rappel, la collaboration entre la BAD
et la FAO a débuté en 1968. Depuis lors, la
FAO a apporté une aide technique précieu-
se qui a notamment permis de concevoir
161 projets financés par la BAD, estimés à
plus de 3,7 milliards de dollars et représen-
tant environ 21 pour cent du soutien de la
BAD au secteur agricole. 
La FAO et les derniers travaux de la BAD
ont porté sur l’élaboration de plusieurs pro-
jets d’aide et d’assistance technique dans le
secteur agricole à travers une dizaine de
pays africains. La BAD et la FAO contri-
buent également à une série de dialogues
continentaux portant notamment sur la
réduction des pertes agricoles post-récolte,
la Grande muraille verte du Sahel et
l’Initiative Sahara.

Le monde a besoin de produire
60% de nourriture
en plus d’ici 2050

Le monde a besoin de produire 60% de
nourriture en plus d’ici à 2050, selon les
estimations, pour garantir la sécurité ali-
mentaire mondiale, et doit parvenir à cette
augmentation tout en préservant et amélio-
rant les ressources naturelles, a indiqué la
FAO sur son site web.
L’eau est un élément essentiel de l’approvi-
sionnement alimentaire, de la production
sur le terrain et à toutes les étapes de la
chaîne de valeur. L’eau est aussi nécessaire

pour satisfaire les besoins personnels et
domestiques, permettre la production éner-
gétique et industrielle et maintenir les
importants écosystèmes tributaires de l’eau,
ainsi que les services éco systémiques, sou-
ligne la même source. Toutefois, avec l’aug-
mentation de la demande et de la compétition
pour l’eau, les ressources en eau de la planè-
te sont de plus en plus sous pression à cause
du changement climatique, d’une mauvaise
gestion et de la pollution, a-t-elle averti. 
L’agriculture détient la clé de la réalisation
réussie des objectifs et aspirations formulés
dans les Objectifs de développement
durable et dans l’Accord de Paris sur le cli-
mat.
Elle est aussi cruciale pour assurer les
moyens de subsistance de centaines de mil-
lions de petits agriculteurs et de communau-
tés rurales dans le monde entier.
Les agriculteurs doivent être au centre de
tous les processus de changement en agricul-
ture. Il est possible, grâce à des politiques
appropriées offrant des incitatifs et assurant
une gouvernance efficace, de responsabiliser
les agriculteurs pour qu’ils préservent la bio-
diversité, protègent les écosystèmes et mini-
misent les incidences sur l’environnement.
«Les institutions d’irrigation doivent
répondre aux besoins des agriculteurs. Pour
assurer la fourniture de quantités d’eau suffi-
santes, augmenter la transparence de la ges-
tion de l’irrigation et garantir efficacité et
égalité dans l’accès à l’eau, il faudra vrai-
semblablement passer par des changements
d’attitude de la part des institutions et des
agriculteurs, des investissements ciblés dans
la modernisation des infrastructures, une
restructuration institutionnelle et un renfor-
cement des capacités techniques des agricul-
teurs et gestionnaires des ressources en eau»,
a noté la FAO. Les pays ont désigné l’agri-
culture comme le principal secteur d’inter-
vention de la contribution qu’ils entendent
apporter au niveau national à l’atténuation
du changement climatique, et nombre
d’entre eux ont placé l’eau en tête de liste
des mesures d’adaptation envisagées. 
Le programme sur l’eau de la FAO, façonné
par ces nouveaux enjeux, répond de manière
décisive aux besoins de ses pays membres.
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Blida

Décès d’une femme suspectée d’être infectée
par le choléra

Médéa
Le projet immobilier de «Aïn Djerda» sera fin prêt,

au 1er trimestre de l’année prochaine

Tizi-Ouzou

Une batterie de mesures pour prévenir les MTH

Une femme suspectée d’être infectée par le choléra est décédée, lundi soir, à l’hôpital de Boufarik (Blida),
a-t-on appris, ce mardi, auprès des services de la wilaya.

A gée de 43 ans, la victime, origi-
naire de la wilaya d’Aïn Defla et
atteinte de trisomie, a rendu

l’âme, lundi soir, à l’hôpital de Boufarik,
a indiqué le chef du cabinet du wali, Aït
Ahmed Tahar, dans une déclaration,
ajoutant que les analyses concernant
cette femme sont actuellement en cours,
au niveau de l’Institut Pasteur, en vue de
déterminer les causes à l’origine de son
décès. Le même responsable a signalé le
rétablissement de 31 malades du choléra
sur 47 cas confirmés au niveau de l’hô-
pital de Boufarik, et originaires de Blida,
Tipasa, Alger et Aïn Defla.
Parallèlement, il a fait cas de 91 autres

cas, dont 16 confirmés de choléra, issus
de Blida (9), Tipasa (3) et Alger (4),
actuellement en cours de prise en charge
au niveau du même établissement hos-
pitalier. Depuis l’apparition de l’épidé-
mie à la mi-août courant, le staff médi-
cal de cet hôpital a examiné quelque
922 personnes, parmi lesquelles 152
ont été placées en isolement, et leur
sanalyses en laboratoires effectuées par
l’Institut Pasteur ont confirmé 47 d’at-
teintes par le choléra.
L’épidémie du choléra est à l’origine du
décès de 2 personnes, un homme de 46
ans et une femme de 53 ans, originaires
de Blida, rappelle-t-on.

Le projet immobilier de «Aïn Djerda», commune de Draa-Smar,
ouest de Médéa, englobant plus de 3600 logements, sera fin prêt,
au premier trimestre de l’année prochaine, a déclaré, lundi, le
wali, en marge d’une visite d’inspection sur le site. La totalité des
3632 logements en chantier sur ce site, dont 2332 logements
publics locatifs (LPL) et 1300 logements en location vente, sera
mise à la disposition des citoyens, au plus tard, fin mars 2019, a
indiqué le chef de l’exécutif, Mohamed Bouchema, lors de son
déplacement au niveau de ce projet. L’ensemble des moyens des
entreprises de réalisation étrangères et nationales, engagées dans
ce projet, sont mobilisés pour livrer ces logements, dans les délais
impartis, a-t-il fait savoir, ajoutant que le gros des efforts est
orienté actuellement vers les travaux de réalisation des réseaux
primaires et secondaires qui n’ont pu être entamés, à temps, faute
de subventions financières.
L’octroi récent par le ministère de l’Habitat de crédits pour la
prise en charge de ce volet a permis de faire avancer le projet,
notamment l’aménagement et la viabilisation de ce site immobi-
lier appelé à accueillir un nombre important de résidents, a expli-
qué le wali, qui a fait état également du lancement en exécution
de plusieurs équipements d’accompagnement, à caractère éduca-
tif notamment, dans la perspective de l’exploitation de ce site.
Sept groupes scolaires, quatre CEM et un lycée, d’un coût global
de 345 millions de dinars, sont en cours de réalisation au niveau

de ce site où il est prévu d’implanter diverses structures, à carac-
tère administratif, sanitaire ou de services, en vue d’assurer les
meilleures conditions d’habitations aux futurs résidents.

Une batterie de mesures sanitaires seront
prises pour prévenir tout risque de conta-
gion de maladies à transmission hydrique
(MTH), a-t-on indiqué, lundi, lors d’une
réunion de travail intersectorielle consacrée
au sujet au siège de la wilaya de Tizi-
Ouzou. L’ensemble des secteurs concernés,
entre autres, la santé, l’hydraulique, l’agri-
culture, le commerce et l’éducation ont été
instruits de «prendre toutes les mesures
nécessaires pour prévenir tout risque de
contamination». «Nous devons élever le
degré de vigilance et prendre toutes les
mesures nécessaires pour prévenir tout

risque de contamination», a lancé à l’adres-
se des responsables locaux le secrétaire
général de la wilaya, Tibourtine Azzedine,
qui présidait la réunion, soulignant que «sur
instructions du wali, l’ensemble des
Directions et des services sont en état de
mobilisation pour prévenir tout risque et, le
cas échéant, prendre en charge à temps tout
cas suspect». A ce propos, il a instruit les
différentes directions de procéder, chacune
dans son secteur, «à des opérations de
contrôle et d’inspection et d’agir sans
concession envers les contrevenants en fai-
sant appel, si nécessaire, aux forces de sécu-

rité (gendarmerie et police nationales) qui
sont également mobilisés» à cet effet. 
S’agissant des structures scolaires qui s’ap-
prêtent à accueillir les élèves dès la semaine
prochaine, le SG de la wilaya a instruit les
responsable de l’éducation d’«effectuer des
visites systématiques dans l’ensemble des
établissements, de les équiper de bâches à
eau et les ravitailler en produits détergents
en quantités suffisantes». Assurant, de son
côté, qu’«aucun cas de choléra n’a été enre-
gistré au niveau de la wilaya», le directeur
local de la santé et de la population, Abbès
Ziri, a souligné qu’il «y a eu, ces derniers
jours, des informations faisant état de cas de
contamination qui se sont avérés négatifs
après investigations et diagnostics». 
«Dans l’ensemble des cas suspectés, les
sujets était venus de l’extérieur de la wilaya
et les examens effectués au niveau des ser-
vices sanitaires se sont révélé négatifs», a-t-
il assuré. Ce qui ne dispense pas, a-t-il pré-
cisé «de maintenir un degré de vigilance
élevé et alerte». En outre, a-t-il ajouté, 
«un système de veille a été mis en place au
niveau de l’ensemble des structures sani-
taires de la wilaya, instruites, à cet effet, de
prendre en charge tout cas suspect présen-
tant des symptômes, vomissement ou diar-
rhée, et d’établir un diagnostic en urgence».

Aïn Defla
Les corps sans vie de 
2 jeunes repêchés
de l’oued Chlef
Les éléments de la Protection civile d’Aïn
Defla ont repêché, lundi après-midi, les
corps de 2 jeunes au niveau de l’oued Chlef, 
dans la commune de Rouina (15 km au nord
du chef-lieu de wilaya), a-t-on appris auprès
de la direction de ce corps constitué. 
Selon les informations recueillies, les
victimes (14 et 16 ans) qui venaient
d’achever leur travail quotidien dans un
champ situé non loin de l’oued Chlef se sont
résolus à y faire trempette pour atténuer un
peu de la chaleur sévissant dans la région,
ne se doutant guère qu’ils allaient y laisser
leur vie. Les corps sans vie des 2 jeunes ont
été transférés à la morgue de l’hôpital
Mekkour-Hamou à Aïn Defla, a-t-on
précisé. Au total, 11 interventions ont été
effectuées par la Protection civile d’Aïn
Defla depuis le début de l’année en cours,
a-t-on déploré, faisant état de 11 personnes
décédées et de 2 autres sauvées d’une mort
certaine.

Université Akli Mohand-
Oulhadj - Bouira

Les inscriptions définitives
fixées du 2 au 6 septembre
Selon le docteur Mohamed Aïssaoui, vice-
recteur à l’université Akli Mohand-Oulhadj
de Bouira, qui est intervenu, hier, lors d’une
rencontre dans son bureau où il nous a
déclaré que : «Les inscriptions définitives
pour les nouveaux bacheliers au sein de
l’université de Bouira sont fixées du 2 au 6
septembre du mois prochain», tout en
ajoutant «que la période allant du 2 au 16
septembre est dédiée aux traitements des cas
exceptionnels, tels que les demandes de
changement d’affectation, retardataires...
etc». Toujours, selon notre interlocuteur qui
précise au sujet de la non-orientation des
étudiants vers l’Institut de sciences et
technique des activités physique et sportives
(ISTAPS) que nous attendons toujours ce
que fera notre tutelle c’est-à-dire qu’elle sera
la décision qui sera prise par le ministère de
l’enseignement supérieur et de la recherche
scientifique au sujet de cet institut, par
ailleurs monsieur Aïssaoui ajoute que : 
«Pour la prochaine rentrée universitaire, ce
sont pas moins de 102 enseignants de grade
de docteur toutes spécialités confondues,
ainsi que d’autres enseignants qui seront
intégrés vont apporter leur savoir et de par-là
combler le manque flagrant d’encadreurs
dont souffre certain départements.»

Taib Hocine
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Constantine
Une production «record» en céréales de près de 3 millions

de quintaux enregistrée pour la 1e fois depuis 22 ans
La wilaya de Constantine a engrangé une production «record» en céréales au titre de la saison agricole 2017-2018 avec 2,9 millions de quintaux,

une première jamais enregistrée depuis 22 ans, a-t-on appris du directeur des services agricoles (DSA), Yacine Ghediri.

Q ualifiant «d’excellente» cette
production, le DSA a fait état,
dans une déclaration de la récol-

te, dans le cadre de l’actuelle saison agri-
cole 2017-2018, de près de 2 millions de
quintaux de blé dur, de 704 000 qx de blé
tendre, de 274 000 qx d’orge et 4000 qx
d’avoine. Cette récolte a été réalisée sur
une surface de 81 204 hectares avec un
rendement moyen estimé à 36 qx/ha,
contre 15 qx/ha enregistré au titre de la
saison agricole écoulée, a précisé le
même responsable, soulignant que 54
100 ha avaient été réservés à la culture
du blé dur, 19 350 du blé tendre, 6975
ha de l’orge et 1115 ha pour la culture
du fourrage.
Ghediri a souligné que la concrétisation
de cette récolte jugée «positive» était le
fruit de plusieurs facteurs, dont l’engage-
ment des agriculteurs à suivre le proces-
sus technique de l’opération production
supervisée par un staff compétents de la
DSA, la mobilisation des moyens néces-
saires (engrais, entre autres) et les cam-
pagnes de sensibilisation au profit des

agriculteurs des 12 communes que
compte la wilaya. Plusieurs autres facili-
tations mises en place par l’Etat ont
contribué à la concrétisation de cette
récolte, à l’instar de crédit Rfig, a ajouté
le même responsable, qui a fait état de la
validation, cette année, de 1654 dossiers
dans le cadre du dispositif d’accompa-
gnement (Rfig) et la réservation par les
banques d’environ 2 milliards de dinars,
à cet effet. Les conditions climatiques
favorables ont eu également «un impact
certain», a ajouté le même responsable
qui a fait état d’une pluviométrie de plus
de 500 mm enregistrée durant l’actuelle
saison agricole contre 300 mm recensée
l’année écoulée. Sur le plan organisa-
tionnel, s’agissant des capacités de stoc-
kage, il a été procédé à l’ouverture de 15
points de collecte à travers la wilaya,
offrant ainsi une capacité de stockage
dépassant les 2 millions de quintaux,
selon le même responsable, précisant
que la Coopérative locale des céréales
et légumes secs (CCLS), a pu collecter
1,86 million de quintaux de céréales.

La campagne moisson-battage de l’ac-
tuelle saison agricole avait été précédée
par l’organisation de rencontres avec
les élus et les représentants de la
Chambre agricole et le bureau de
l’Union nationale des paysans algériens

(UNPA) pour étudier les moyens et les
dispositions à mettre en place pour un
meilleur déroulement de l’opération, 
a rappelé le même responsable.

M. El Hadi

Une commission de wilaya a été installée avec pour mis-
sion de déterminer les causes de la mort d’un grand
nombre de poissons dans le barrage Medjaz El Bgar de la

commune d’Aïn Makhlouf (55 km au sud de Guelma), a-
t-on appris auprès de la Direction de la pêche et des res-
sources halieutiques. Composée de représentants de plu-
sieurs secteurs, la Direction des services agricoles (DSA),
l’antenne de l’agence des barrages et des transferts
(ANBT) et la daïra d’Aïn Makhlouf, cette commission
avait effectuée une inspection de ce petit barrage, d’une
capacité de 3 millions m3, en vue d’évaluer l’étendue des
dégâts et la quantité de poissons morts, a-t-on indiqué
dans un communiqué émanant de la direction de ce sec-
teur. En attendant les résultats des analyses des échan-
tillons prélevés sur les eaux de ce barrage, des mesures et
des démarches urgentes ont été prises par cette commis-
sion interdisant la pêche dans le plan d’eau et l’évacuation
des poissons morts par les équipes de la Protection civile,
ainsi que le contrôle des récoltes jouxtant cette petite
infrastructure hydraulique, selon le même document.
De son côté, le vétérinaire principal de la Direction de la
pêche et des ressources halieutiques, Salaheddine Oudaïnia,
a déclaré que les équipes chargées de suivre ce dossier
avaient prélevé des échantillons d’eau de ce barrage pour
effectuer des analyses microbiologiques au niveau du

laboratoire de prévention de la Direction de la santé et de
la population de la wilaya de Guelma.
D’autres échantillons ont été prélevés pour des analyses
physico-chimiques au niveau du laboratoire de l’Agence
nationale des ressources en eau de Constantine qui a envoyé,
à son tour, une équipe dotée d’équipements modernes afin
de prélever d’autres échantillons de ce barrage, a-t-il ajouté,
soulignant que les résultats sont attendus.
La Direction de la pêche et des ressources halieutiques
avait prélevé des échantillons de poissons morts au niveau
du barrage pour les transférer au laboratoire de contrôle
des ressources halieutiques d’Alger, et ce, en vue d’effec-
tuer une analyse plus approfondie, a fait savoir Oudaïnia.
Il a assuré qu’un travail coordonné entre les Directions de
l’environnement et des services agricoles est en cours afin
d’effectuer d’autres analyses en fonction des compétences
de chaque direction.
Selon un bilan établi par les équipes spécialisées, en col-
laboration avec un groupe de travail de la daïra d’Aïn
Makhlouf, la perte est estimée à 4,5 tonnes de poissons de
grande taille, des barbeaux et des carpes notamment, ainsi
que près de 3000 alevins des mêmes espèces.

Un montant financier de près de 18 millions de dinars a été
réservé dans la wilaya de Mila pour l’indemnisation des
dégâts de récoltes agricoles, a-t-on appris du directeur de
la Caisse régionale de mutualité agricole (CRMA).
Les dégâts qui ont touché les productions agricoles, les
céréales, notamment, sont dus à la chute de grêle et des
incendies enregistrés durant l’été, a précisé Ismaïl
Zemouri, soulignant que «les pertes signalées cette année
sont nettement moins que celles enregistrées l’an dernier».
La chute de grêle, selon la même source, a causé la dété-
rioration de près de 300 hectares de productions agricoles,
soit un taux de perte évalué entre 25 et 30 %, a-t-on enco-
re noté, indiquant que 17 agriculteurs ont été indemnisés,
sous ce chapitre (la grêle) avec un montant de plus de sept
millions de dinars. Les pertes dues à la grêle, au titre de la
campagne agricole 2017-2018 ont connu un recul par rap-
port à la campagne précédente, où 35 agriculteurs ont été
indemnisés, a-t-il fait savoir. Par ailleurs, 500 hectares de
terres agricoles dont la majorité représente des champs
moissonnés ont été détruits par les incendies, ajoute la

même source, précisant que 36 agriculteurs ont été indem-
nisés, au titre de cette saison agricole.
Le directeur de la CRMA a estimé que les dégâts des
incendies cette année sur les récoltes sont «minimes»
appuyant ses dires par le fait que beaucoup d’agriculteurs
n’ont pas suivi les consignes d’usage pour prévenir les
champs des flammes, notamment la création des péri-
mètres de sécurité d’autant, a-t-il rappelé que Mila a assu-
ré une production céréalière de plus de 3 millions de quin-
taux. Il a ajouté que les services de la CRMA s’emploient
à étudier les dossiers présentés et à indemniser les agricul-
teurs concernés soulignant que plus de 10 millions de
dinars ont été mobilisés pour le dédommagement de cette
calamité agricole. Le même responsable a déclaré que l’in-
demnisation s’effectue au fur et à mesure des dossiers pré-
sentés à la CRMA indiquant que les agriculteurs doivent
fournir les documents nécessaires, notamment les procès-
verbaux des services de la protection civile, ceux de gen-
darmerie nationale, et doivent également s’acquitter de
leurs dettes antérieures concernant l’assurance agricole.

Guelma
Une commission de wilaya pour déterminer les causes de la mort

de poissons dans le barrage de Medjaz El Bgar à Aïn Makhlouf

Mila
Mobilisation de près de 18 millions de dinars pour
l’indemnisation des dégâts de récoltes agricoles

Djelfa
Une production de plus de 544 000 qx 
de viandes rouges
Une production de près de 544 200 quintaux de viandes rouges a été
réalisée, à Djelfa, au titre de la saison agricole écoulée (2016-2017),
a-t-on appris, auprès de la Direction des services agricoles de la
wilaya (DSA). Cette production se répartie à raison de 480 100
quintaux de viande ovine (Djelfa étant réputée à l’échelle nationale
pour son important cheptel ovin) , et de près de 25 100 qx de viande
bovine, selon le bilan présenté par la DSA, pour les différentes filières
agricoles, à la période indiquée. La filière des viandes carnées
enregistre annuellement, une hausse progressive dans la wilaya,
considérée leader national en la matière, est-il signalé. 
A titre indicatif, une moyenne de production de 255 760 qx de
viandes rouges a été réalisée, dans la région, durant la période allant
de 2000 à 2009, avant de marquer une 1ère hausse significative, durant
la saison agricole 2015-2016, en atteignant les 529 430 qx, suivie
immédiatement par une 2e hausse durant la saison suivante (2016-
2017) avec 544 200 qx. A noter que la wilaya de Djelfa dispose d’une
ressource animale estimée à 3 827 830 têtes, dont 3 379 500 ovins,
408 100 caprins, et 34 000 bovins, en plus de 6200 chameaux. 
De par sa position stratégique au cœur de la Steppe algérienne, la
région fait figure de l’une des importantes ressources de l’économie
nationale, grâce, notamment à sa production de viandes rouges
représentant un taux de 10% de la production nationale.
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Oran

La rentrée scolaire 2018-2019 sera renforcée
par 35 nouveaux établissements éducatifs

Un incendie détruit 7 hectares dans la forêt de Sidi Ghalem

La rentrée scolaire 2018-2019, qui prévoit l’accueil de 365 000 élèves au niveau de la wilaya d’Oran, sera renforcée
par 35 nouveaux établissements éducatifs, a annoncé, ce lundi, le wali d’Oran, Mouloud Cherifi.

Dans une déclaration à la presse en
marge d’une visite pour s’enquérir
des travaux d’infrastructures sco-

laires devant accueillir les élèves au niveau
de cité «AADL-Cosider» (Bir El Djir),
quartier Essabah (Es Sénia) et Belgaïd (Bir
El Djir), le chef de l’exécutif de wilaya a
indiqué que ces infrastructures éducatives
dont 24 groupes scolaires, 7 CEM et 4
lycées seront ouvertes, par étapes, avant la
fin de l’année en cours. Au mois de sep-
tembre prochain, il est prévu l’ouverture de
16 établissements éducatifs dans les diffé-
rents paliers dont 3 en urgence, construits
en préfabriqué à la demande du secteur de
l’éducation, en attendant la réception des
établissements en cours, a-t-il expliqué. 
Le parc du secteur de l’éducation sera ren-
forcé, au mois d’octobre prochain, par une
vingtaine d’établissements scolaires, pour
atténuer la pression à laquelle il est
confronté, sachant que certains établisse-
ments évoluent avec une moyenne de 40
élèves par classe et utilisent la double sinon

la triple vacation, a-t-on précisé. 
«Avec ces réalisations, nous passerons 32
voire 30 élèves par classe, soit un taux
satisfaisant qui avoisine la moyenne natio-
nale», a souligné le wali, faisant remarquer
que ce taux a été réalisé grâce aux mesures
prises par le gouvernement, qui a procédé
au dégel de tous les projets éducatifs en
suspens pour améliorer les conditions de
scolarisation, notamment le déblocage
d’une enveloppe de 160 millions de
dinars pour assurer le transport scolaire
des enfants, à titre complémentaire, ainsi
que les crédits nécessaires notamment les
créances détenues par les entreprises. 
Dans ce contexte, il a félicité la Direction
des équipements de la wilaya, les ges-
tionnaires de l’éducation, de même que
les entreprises de réalisation qui se sont
engagées à livrer les projets dans les
délais impartis. Lors de sa visite sur site, le
wali a inspecté trois groupes scolaires de 12
classes chacune à la cité «1161 logements»
au quartier AADL, à la cité CNEP au quar-

tier  Essabah, à l’ilot 11 (Bir El Djir), un
CEM de 13 classes base 5 à Belgaïd, ainsi
qu’un lycée de 1000/300 à Belgaïd, des éta-
blissements devant accueillir les élèves à

la faveur de cette rentrée scolaire, insis-
tant sur leur dotation en commodités
sanitaires notamment.

Lehouari K.

Un incendie, qui s’est déclenché, dimanche soir, sur
le périmètre de la forêt de Sidi Ghalem dans la com-
mune de Tafraoui (sud d’Oran), a ravagé 7 hectares
de maquis et de broussailles, ainsi que des pins
d’Alep, a-t-on appris, ce lundi, auprès des services de
la Protection civile. La même source a indiqué que
l’incendie, dont les causes n’ont pas encore été déter-
minées, s’est déclenché, en un premier temps, au
niveau des maquis denses et difficiles d’accès.
Néanmoins, les sapeurs-pompiers sont parvenus à
circonscrire les flammes qui se sont répandues vers
le tissu forestier et l’incendie a été éteint après une
intervention qui a duré plusieurs heures.
Des moyens importants humains et matériels ont été
mobilisés pour combattre le sinistre, dont 85 agents
de différents grades, 5 camions de lutte contre les

incendies de moyenne envergure et un autre contre
les incendies à faible intensité, ainsi que des ambu-
lances et des véhicules de communication, a-t-on fait
savoir. D’autre part, des unités anti-incendie ont été
mobilisées au niveau des communes de Tafraoui,
Oued Tlélat, Boufatis, Hassi Bounif et Es Senia dans
le cadre de la même opération, a-t-on ajouté, signa-
lant qu’une enquête a été ouverte pour déterminer les
circonstances de l’incendie.
La même source a indiqué à l’occasion que la saison
estivale actuelle n’a pas connu d’importants incen-
dies, tels que la wilaya a enregistré en 2016. 
En effet, des incendies mineurs ont été enregistrés,
mais ont été vite maîtrisés, sans qu’ils s’étendent aux
tissus forestiers et agricoles importants.

L. K.

Le nombre de voyageurs ayant transité en aller-
retour par le port de Mostaganem en 2018 
a atteint près de 88 000, a-t-on appris auprès de
l’Entreprise portuaire maritime (EPM). 
Les chiffres communiqués par le service statis-
tiques de la Direction commerciale de l’EPM
font montre d’une certaine stabilité dans le
nombre des voyageurs arrivant au pays avec 
50 085 voyageurs et 38 505 autres quittant le
sol national, en comparaison avec la même

période de l’année écoulée. La période allant
du 1er janvier au 21 août 2018 a connu le pas-
sage de 36 785 véhicules (aller et retour) par la
gare maritime du port de Mostaganem, a ajou-
té la même source. D’autre part, le nombre de
voyageurs ayant transité par le port de
Mostaganem depuis le début de la saison esti-
vale, le 1er juin dernier, a atteint les 35 000, en
plus de 15 072 véhicules (aller et retour), ce qui
représente 40 % du bilan global, a-t-on indiqué.

Ce bilan, jugé positif par l’EPM, a été réalisé
à travers 114 traversées maritimes organisées
par un opérateur privé étranger garantissant le
transport maritime international entre le port de
Mostaganem et le port espagnol de Valences
durant l’année 2017, en comparaison avec l’an-
née 2016, après que le nombre des voyageurs
(aller et retour) ait atteint les 178 000 voya-
geurs. En outre, le nombre des véhicules (aller
et retour) a, pour sa part, doublé passant de 

31 000 véhicules en 2016 à 70 000 véhicules en
2017. Cette mutation dans l’activité commer-
ciale a été réalisée après l’ouverture d’une nou-
velle ligne de voyageurs entre le port de
Mostaganem et le port de Barcelone (Espagne),
en plus des lignes Mostaganem-Alicante et
Mostaganem-Valence, qui sont entrés en servi-
ce en 2016, permettant aux opérateurs commer-
ciaux dans ce domaine de réaliser plus de 200
traversées maritimes, a-t-on indiqué.

Depuis l’apparition des premiers cas de choléra dans la région-
centre du pays, le spectre de l’épidémie la plus dévastatrice ne
cesse de tarauder les esprits des Bel Abbésiens. Une vive inquié-
tude s’est emparée de la population et la peur gagne du terrain.
Tout devient suspect : l’eau, les fruits, légumes, l’environnement
qui prend par malteur comme poumon le mythique Oued de   la
Mekerra et même le contact humain. Situé au beau milieu de
deux rives urbaines, son odeur infecte n’a nullement besoin de
demander l’hospitalité pour atterrir où bon lui semble. 

Un terrain fertile et encourageant
l’émergence de tout microbe
De par les molécules de tout bord véhiculés par l’air, ses moyens de
transport sont multiples : mouches, insectes, moustiques. 
Le danger est désormais omniprésent favorisé par un comporte-
ment humain fruste d’accroître et alimenter sans limite cette frus-
tration chronique. De son côté, soucieuse de la gravité du problème

et instruite par son autorité, la Direction de la santé publique de Sidi
Bel Abbès, dans un cadre de prévention précoce, a entrepris des
mesures de préventions contre les risques de cette maladie. Des
réunions de travail ont été tenues avec l’ensemble des directeurs
des établissements hospitaliers, y compris le CHU Docteur
Hassani-Abdelkader, pour prendre toutes les mesures préventives
pour mettre en place une cellule de veille crise composée de direc-
teurs des établissements hospitaliers et les responsables des diffé-
rents services (prévention, médecine interne, service des maladies
d’infectieuses, service de pédiatrie, la pharmacie centrale, et le
laboratoire d’analyse) L’objectif est de mobiliser le maximum de
son personnel médical doté de moyens de protection contre cette
épidémie tout en assurant des permanences dans tous les services,
notamment le service de garde 7/7. Aussi prévoir, des salles d’iso-
lations dotées de tous les moyens matériels nécessaires en cas de
nécessité, des réactifs au niveau du laboratoire, pour les besoins
d’analyses et des produits d’hygiènes au niveau de tous les ser-
vices, pour éviter tous les risques de contamination possible.

Mostaganem
Près de 88 000 voyageurs ont transité par le port

depuis le début de l’année

Sidi Bel-Abbès

Le spectre du choléra plane sur la Mekerra !
Relizane

L’état des rues est pitoyable
En colère à cause de l’interruption des travaux de réhabilitation
des rues au niveau de leur quartier, des dizaines d’habitants de la
cité des 150-Logements du quartier Aïssat-Idir, au chef-lieu de
wilaya, se sont donné rendez-vous devant le siège de la mairie
pour réclamer la reprise du chantier. «Alors que la rentrée scolaire
pointe à l’horizon, l’entreprise chargée des travaux de restauration
des rues de notre cité s’est éclipsée après qu’elle ait achevé les
opérations de décapage», ont dénoncé les manifestants devant 
le siège de l’APC de Relizane. «Cette situation a grandement
impacté notre cadre de vie, notre atmosphère est quotidiennement
polluée par la poussière», ajoutent-ils. «Cette situation n’arrange
guère nos enfants qui reprennent bientôt le chemin de l’école», 
a renchéri un retraité de l’enseignement. Contacté à ce sujet, 
le maire a affirmé que l’entreprise a laissé du temps à certains
résidents du quartier pour effectuer les opérations de raccordement
au réseau d’AEP. «Nous avons aussi installé une cellule de suivi
des travaux au niveau de nos services techniques pour parer à
toute éventualité afin de faciliter les choses pour l’entreprise
réalisatrice», a souligné le maire qui affirme que toutes les
mesures ont été prises pour relancer le chantier.
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Tamanrasset

34 stades de proximité en cours de réalisation
au profit des jeunes

Pas moins de 34 stades de proximité en gazon sont en cours de réalisation au profit des jeunes à travers les communes
de la wilaya de Tamanrasset, a-t-on appris, ce mardi, auprès des responsables du secteur de la jeunesse et des sports (DJS).

U ne enveloppe de plus de 157
millions dinars a été consacrée
pour ces nouvelles structures

sportives, dont les travaux sont à diffé-
rents degrés d’avancement, a expliqué, le
directeur du secteur par intérim, Najmi
Miloud. Elles sont réparties à travers les
quartiers et villages relevant de plusieurs
communes de la wilaya, à l’instar de
celle du chef-lieu de wilaya (14 stades),
les deux communes frontalières, 
Aïn Guezzam (1), Tin Zaouatine (1), et
les villages enclavés de Tarhanante,
Tahift, et Taghouhaout, a-t-il détaillé.  
Ces nouvelles structures sportives vien-
nent s’ajouter aux 42 stades de proximi-
té existants dans la wilaya, appelées à

assurer aux jeunes les conditions appro-
priées pour la pratique du football, et
protéger ainsi cette frange des fléaux
sociaux, a ajouté ce responsable.
L’exploitation et la gestion des ces struc-
tures sportives est assurer en étroite
coordination avec les acteurs associatifs
locales, a-t-on signalé. 
Dans le même contexte, un montant de
plus de 332 millions dinars a été réservé
pour huit nouvelles piscines de proximi-
té qui sont également en cours de réalisa-
tion à travers les différents quartiers de la
ville de Tamanrasset. Ces infrastructures
offriront aux jeunes de cette région du
grand sud de pays de nouveaux espaces
de loisirs et la pratique de la natation.

Un total de 412 nouveaux postes de recrutement
répartis entre l’encadrement pédagogique, tous
cycles confondus, et la restauration scolaire, ont
été prévus au profit des six communes de la
wilaya d’Illizi en prévision de la prochaine ren-
trée scolaire 2018-2019, ont indiqué, hier, les
services de la wilaya. Retenus au titre du dispo-
sitif d’aide à l’insertion professionnelle (DAIP),
ces postes sont dispatchés entre la commune
d’Illizi (150) , la wilaya déléguée de Djanet 
(156), dont 100 postes pour la commune 
de Djanet, et 56 autres pour celle de Bordj El
Haouas, selon la même source.
Il s’agit également de 36 postes réservés pour la
commune d’Aïn Amenas, 40 autres pour celle de
Bordj Omar Driss, et 30 postes au profit de la

commune frontalière de Debdeb, a-t-on ajouté.
Ces nouveaux postes de recrutement sont desti-
nés selon les besoins, pour l’encadrement péda-
gogique ainsi que pour renforcer les prestations
de la restauration scolaire au niveau des établis-
sements éducatifs. Des instructions ont été don-
nées aux communes concernant la coordination
avec les agences locales de l’emploi pour accé-
lérer les procédures avant le début de la nouvel-
le rentrée scolaire, et également avec les centres
et instituts de formation pour le recrutement des
stagiaires concernés. Ces nouveaux postes vont
contribuer à l’amélioration des conditions de
scolarisation des élèves, notamment dans les
zones reculées, ainsi que l’absorption du chôma-
ge, a-t-on souligné.

De nouvelles structures pédagogiques et
unités de dépistage scolaire (UDS) sont pré-
vues pour la prochaine rentrée scolaire
2018-2019 à Adrar, a-t-on appris, hier, des
responsables du secteur de l’éducation.
Il s’agit de la réception d’une nouvelle
école primaire dans la circonscription admi-
nistrative frontalière Bordj Badji Mokhtar,
dans l’extrême sud de la wilaya, qui est
dotée d’équipements fonctionnant à
l’énergie nouvelle (chauffage et climatisa-
tion), a indiqué le directeur par intérim
Mazer Ahmed. Un collège d’enseigne-

ment moyen (CEM-base 4) a été réalisé à
Zaouiat Sidi Bekri, dans la commune de
Timmi (sud du chef-lieu de wilaya), qui per-
mettra le renforcement des structures édu-
catives de cette région enclavée, a-t-il ajou-
té. Trois nouvelles unités de dépistage et de
suivi scolaire (UDS) seront également
ouvertes au niveau des communes de
Talmine, Tinerkouk (Zaouiet Debagh) et
Adjdir, dans la circonscription administrative
de Timimoun (190 km au nord d’Adrar), des
structures appelées à garantir une meilleure
prise en charge de la santé des élèves de ces

zones reculées. S’agissant du manuel scolai-
re, un taux de 90% de la distribution a été
atteint à ce jour, selon ce responsable, préci-
sant que les collectivités locales sont impli-
quées dans cette opération dans l’objectif
d’assurer la disponibilité du manuel scolaire
dans tous les établissements éducatifs de la
wilaya. Pas moins de 120 510 élèves sont
attendus au titre de la nouvelle saison scolai-
re dans la wilaya d’Adrar. Ils sont répartis
entre 354 écoles primaires, 87 collèges d’en-
seignement moyen et 39 lycées.

K. F.

Dix-huit projets ont été octroyés au chef-
lieu de la commune d’El Bayadh dans le
cadre du PCD 2018 pour une enveloppe
financière de plus de 150 millions de
dinars pour la réalisation de tout un éven-
tail d’opérations liées à la viabilisation, 
à l’extension d’une série de réseaux d’éva-
cuation des eaux usées ainsi que ceux de
l’éclairage dans plus de cinq hameaux
périphériques.
La part du lion de ce programme sera
consacrée à la réalisation de 2 ouvrages
d’art, le 1er au niveau du quartier Ras El
Aïn et le 2e sur le chemin vicinal reliant El

Bayadh à la localité de Petit Mecheria
ainsi que la réalisation de conduites sur
plus de 5000 m pour l’alimentation en eau
potable au profit des habitants du hameau
Hamidi-Boulanour. Une autre opération de
pose de panneaux de signalisation routiè-
re, vivement souhaitée par la population
figure en bonne place dans ce programme. 
Pas moins de huit quartiers feront l’objet,
grâce à la concrétisation de ce programme,
d’une véritable cure de jouvence par le
biais de travaux de rénovation des
conduites et d’évacuation des eaux plu-
viales et de modernisation urbaine.

Pour l’heure, l’on relève 10 opérations en
cours de réalisation et le reste sera inces-
samment lancé, selon Moussa Belakhal,
maire de la ville.
L’heure est à la sélection des bureaux
d’études et des entreprises performantes
qui seront désignées pour la concrétisation
de certains projets urbains, notamment en
ce qui concerne les domaines de l’urbanis-
me et la viabilisation, «mais ceci ne nous
empêchera point de mener à bon port l’in-
tégralité des opérations retenues avant la
fin de cette année», a-t-il souligné.

Ouargla
Attribution de 125 logements
et aides à l’habitat rural
Un quota de 125 logements publics
locatifs (LPL) et promotionnels publics
(LPP), des aides à l’habitat rural et des
lots de terrain à bâtir ont été attribués
lundi à Ouargla à leurs bénéficiaires. 
Au moins 78 logements de type public
locatif, réalisés dans la daïra d’El
Hadjira, et 47 autres de type
promotionnel public, construits dans la
ville de Ouargla, ont été attribués à leurs
bénéficiaires au cours d’une cérémonie
présidée par les autorités de la wilaya.
Il a été procédé également en cette
occasion à l’octroi de 877 aides à
l’habitat rural, ainsi que des titres de
propriété dans le cadre du programme
des lotissements sociaux répartis à
travers toutes les communes de la
wilaya. Il est prévu l’attribution, avant la
fin de l’année en cours, de 3000
logements publics locatifs, et de 2000
autres tous types de logements
confondus, à l’occasion de la célébration
des fêtes nationales, a annoncé le wali
Abdelkader Djellaoui lors de la
cérémonie d’octroi des clés de
logements. Le même responsable a saisi
cette occasion pour insister sur la
nécessité du respect du cachet
architectural de la région, la préservation
des nouvelles réalisations, notamment en
ce qui concerne l’hygiène, l’entretien et
la protection de l’environnement.

Rentrée scolaire à Illizi
Plus de 400 nouveaux postes retenus pour l’encadrement

pédagogique et la restauration scolaire

Adrar
De nouvelles structures pédagogiques et unités

de dépistage prévues pour la prochaine rentrée scolaire

El Bayadh
18 projets liés à la viabilisation octroyés
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La gamme comprend le boitier
destiné aux Airpods et le tapis
de recharge AirPower. Fidèle à

ses habitudes, la firme de Cupertino
lancerait ses produits en même temps
que ses prochains iPhone. L’AirPower
alimente les discussions depuis un
certain temps. Même si certains

observateurs ont avancé des
problèmes de surchauffe pour
expliquer son retard, Apple n’a pas
précisé les véritables raisons. D’après
les rumeurs, les designers auraient
redessiné ce produit.
Il comporterait 22 bobines, elles sont
isolées de manière à couvrir le tapis

entièrement, sans qu’elles se touchent.
L’AirPower coûterait 150 euros, ce
qui est plutôt cher comparé aux autres
articles déjà présents sur le marché.
On attend maintenant comment Apple
justifierait un tel écart. Bien entendu,
elle espère pouvoir compter sur la
fidélité de ses clients.

Le chargeur sans fil d’Apple arriverait
un an après sa présentation
Selon les analystes de Barclays, les solutions de recharge sans fil de la marque
à la pomme arriveraient en septembre prochain.

Toyota pourrait investir 500 millions de dollars
dans la conduite autonome d’Uber

Apple pourrait abandonner la marque «Plus» avec les iPhone 2018

La conduite autonome est le
nerf de la guerre pour de
nombreuses sociétés, qu’ils
soient constructeurs ou non.
Uber est de ceux-là mais la
situation n’est pas au beau
fixe. Toyota pourrait aider.
Nombreuses sont aujourd’hui
les sociétés à travailler sur le
développement de voitures
autonomes. La majorité
d’entre elles œuvrent de
manière totalement
indépendante les unes des
autres. Des alliances ont
pourtant déjà été nouées, à des
échelles différentes, et

aujourd’hui, deux grands
acteurs du domaine pourraient
se rapprocher grandement.
Selon un rapport de The Wall
Street Journal, Toyota pourrait
investir pas moins de 500
millions de dollars dans la
technologie de conduite
autonome de Uber. Celle-ci
serait actuellement dans une
passe difficile, enregistrant des
pertes et certains investisseurs
auraient même demandé à la
société de se séparer de cette
branche. Cependant, si le
rapport est avéré et que Toyota
a bel et bien l’intention

d’investir un demi milliard de
dollars dans cette société,
voilà qui pourrait sérieusement
offrir au projet un second
souffle. Il faudra en tout cas
de nombreuses années avant
que toutes les barrières ne
soient levées – notamment au
niveau légal – et que ces
véhicules s’invitent réellement
sur nos routes et dans nos vies.
Pour l’heure, ce qui s’en
approche le plus reste la
fonctionnalité Autopilot de
Tesla – et ce n’est pas à
proprement parler de la
conduite autonome.

Si les rumeurs concernant les
iPhone 2018 sont aujourd’hui très
nombreuses, nous ne savons
finalement que peu de choses. Il se
pourrait en tout cas qu’Apple
décide d’abandonner la marque
«Plus». Avec le lancement de
l’iPhone X l’année dernière,
certains s’interrogent sur
l’appellation des iPhone de cette
année. Aura-t-on droit à un iPhone
X2 ? Ou un iPhone 9 ? Un iPhone
XX ? iPhone X Plus ? À l’heure
actuelle, chacun son avis, les paris
sont lancés. Selon un rapport de
Bloomberg, cependant, ce serait un
véritable casse-tête pour la firme de

Cupertino. Le rapport dévoile que
l’équipe marketing de la marque à
la pomme a toutes les peines du
monde à se décider quant à
l’appellation de ces nouveaux
iPhone, surtout quand on sait qu’ils
se ressembleront tous plus ou moins
(avec des écrans bord-à-bord) et
proposeront quasiment les mêmes
fonctionnalités.
Il y a aussi le cas du modèle LCD
de 6,1 pouces, qui serait l’entrée de
gamme, et qui pourrait causer la
confusion parmi les clients puisque
le “Plus” est d’ordinaire le modèle
le plus cher. Il se pourrait
finalement qu’Apple envisage

d’abandonner purement et
simplement la marque «Plus». À la
place, la firme de Cupertino
pourrait revenir à un ancien
nommage, le «S», abandonné
l’année dernière avec le lancement
des iPhone 8 et 8 Plus en lieu et
place des 7s et 7s Plus. Cela signifie
que les iPhone de cette année
pourraient être baptisés iPhone Xs.
C’est en tout cas une possibilité
parmi tant d’autres. Pour savoir de
quoi il retourne exactement, il va
falloir patienter encore quelques
semaines, l’annonce officielle de
ces nouveaux iPhone serait prévue
pour le 12 Septembre...

Les plateformes de téléchargement
semblent être victimes d’une
rébellion chez les géants du web,
cette fois c’est Spotify qui refuse de
payer 30% de commission à Apple,
comme Netflix il y a quelques jours.
La décision d’Epic Games de faire
sans le Play Store pour mettre à
disposition son jeu Fortnite semble
avoir fait des émules. L’éditeur avait
pris le partie de mettre son jeu sur
l’App Store pour le rendre populaire,
sachant que les propriétaires d’iPhone
mettent plus facilement la main à la
poche pour les achats in-App, mais a
refusé de le mettre sur le Play Store,
afin de ne pas devoir une commission
de 30% à Google. Une décision
plutôt culottée et surtout risquée pour
l’éditeur, mais qui semble ne pas lui
faire peur, partant du principe que le
jeu a été si médiatisé et si connu, que
ce sont les joueurs qui iront sur la
page officielle le télécharger.
Visiblement ce choix a amené
certains géants à se dire si un jeu
sorti il y a quelques mois trouve le
courage de faire sans le Play Store,
pourquoi des applications leaders
depuis des années, continuent de se
faire soutirer un impôt de 30%
simplement pour être présentes sur

les plateformes. De plus, la plupart
du temps, les applications sont
concurrentes d’autres applications
appartenant précisément à Apple ou
Google, la réussite de l’un entraîne
par conséquent le succès de l’autre.
Une situation rageante que Netflix ne
veut plus vivre et l’a fait savoir il y a
quelques jours, en annonçant qu’il
proposerait les téléchargements
depuis sa propre page. Aujourd’hui,
c’est Spotify qui décide d’en faire de
même et annonce qu’il se retirera de
l’App Store pour ne plus verser les
30% de commissions. La situation
était en effet insupportable pour le
leader du streaming musical, en
voyant Apple Music connaître une
croissance insolente avec un
abonnement à 9.99 euros, alors que
son propre service affiché à 9,99
euros, doit verser plus de 3 euros à
Apple ou être 3 euros plus cher pour
le Premium, réduisant
considérablement sa marge et donc sa
capacité à être plus offensif ou à faire
des opérations marketing. Spotify
fera donc sans l’App Store dans un
premier temps, pour l’instant il ne
s’est pas manifesté concernant le Play
Store. Dans les pages d’aide de
Spotify on peut désormais lire :

«jusqu’à tout récemment, il était
possible de souscrire à Spotify
Premium avec le système de
paiement in-app d’Apple. Cependant,
ce mode de paiement n’est plus
disponible pour les nouveaux
abonnés [...] Apple prélevait des frais
supplémentaires en plus du tarif
standard, nous avons décidé
d’éliminer les intermédiaires, pour le
bien de votre portefeuille».
Tous les abonnés Premium étant
passés par l’Apple Store pour
s’abonner, sont invités à annuler le
renouvellement automatique des
paiements et de passer par le site
pour économiser 3€ par mois, tout en
profitant d’un mois d’essai gratuit.
Cette récente rébellion devrait faire
d’autres émules chez les applications
populaires, ce qui pourrait
déstabiliser le modèle économique
des plateformes, si d’autres écuries
s’en vont ! Il s’agissait en effet de
rentes confortables, sans le moindre
effort, une époque est peut-être en
train de se terminer, ce qui au final
devrait être profitable aux
consommateurs, car les mêmes
applications pourront à nouveau
baisser leur prix et faire jouer la
concurrence.

Après Netflix et Fortnite,
c’est Spotify qui fera sans l’App Store

The Business Insider dévoile
les meilleurs smartphones de 2018
La liste des cinq meilleurs smartphones de 2018 a été établie par The
Business Insider. Les utilisateurs peuvent choisir entre des produits de
OnePlus, Samsung, LG et Motorola à des prix et avec des capacités
différents. The Business Insider a analysé les capacités des
smartphones mis en vente cette année et a dressé la liste des cinq
meilleurs. La première position est occupée par le smartphone chinois
OnePlus 6. Selon le portail, sa caméra de haute qualité, son processeur
Qualcomm Snapdragon 845 et ses six gigabytes de mémoire sont les
principaux atouts de cet appareil. De plus, il est doté d’une batterie à
charge rapide et d’une version particulière d’Android, Oxygen OS. Il
n’est pas possible de trouver un portable coûtant 530 dollars (456
euros) comparable au OnePlus 6, assure l’auteur de l’article du
Business Insider. Le Samsung Galaxy Note 9 est près de deux fois plus
cher que son concurrent chinois. Il est commercialisé à partir de mille
de dollars (860 euros), mais la capacité de sa mémoire est dix fois plus
grande et atteint les 512 gigabytes. L’appareil est doté d’un écran
OLED de 6,4 pouces. Sa batterie et sa caméra sont également de haute
qualité. Ceux qui sont prêts à payer plus de 800 euros pour un portable
de cette série disposeront du stylet S-Pen. Un autre smartphone du
géant sud-coréen, le Galaxy S9, est qualifié de plus beau smartphone
disponible sur le marché. Moins cher que le Galaxy Note 9 — il coûte
720 dollars (619 euros) —, il est tout aussi avancé. Entre autres choses,
l’appareil est équipé d’un moniteur de fréquence cardiaque, d’un
scanner d’empreintes digitales, de la reconnaissance faciale et d’une
batterie sans fil. Le produit de LG du 2018 G7 ThinQ est également
parmi les sensations de l’année. Il ressemble à l’iPhone X, mais son
prix de 750 dollars (645 euros) est beaucoup plus attractif que celui du
smartphone d’Apple. Ses autres avantages sont un écran de 6,1 pouces,
un système stéréo, le processeur puissant Qualcomm Snapdragon 845
et une caméra ultralarge. Le Moto G6 de Motorola est l’appareil le
moins cher de ce top 5. Il est commercialisé à partir de 250 dollars
(215 euros). Pour cette somme, le fabricant propose un smartphone
doté d’un écran de 5,7 pouces, d’un chargeur rapide et puissant et
d’une caméra de haute qualité.
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Je grignote toute la journée
sans vraiment prendre
de vrais repas
Généralement, on grignote rarement une
carotte, fût-elle râpée, mais plutôt des
sucreries ! Or, les sucres caramélisent le
collagène et les fibres d’élastine de la
peau (c’est le phénomène de glycation).
Résultat, la peau perd son d’élasticité et
vieillit prématurément.
La peau est aussi le reflet de ce que l’on
mange : une alimentation équilibrée
riche en fruits et légumes donc en
antioxydants permet à la peau de mieux
résister au vieillissement. Oui au
grignotage, mais en l’aménageant. On
emporte au bureau des pommes, on se
prépare des petits encas dans des box
(carottes en bâtonnets, tomates). Et on
craque pour du chocolat noir (au moins
70 %) parce qu’il est riche en
polyphénols. On privilégie des produits
de soin ciblés sur la stimulation de la
fabrication de collagène afin de
préserver l’élasticité et la tonicité de la
peau : à base de vitamine C, acide
hyaluronique, notamment.

Je résiste aux addictions
L’alcool, le tabac et des repas
déséquilibrés entraînent un
vieillissement prématuré de la peau. On
adopte la «beautyfood attitude» en
limitant la junk food et on traque la
moindre carotte, tomate, concombre et
guacamole dans les buffets. On opte
pour une routine de soins irréprochable
pour compenser tous ces excès. Même
si on rentre très tard, il est

indispensable de faire un nettoyage de
la peau voire un gommage au moins
une fois par mois pour augmenter
l’éclat de la peau et appliquer une
crème adaptée à son type de peau matin
et soir. 

La vie est trop courte
pour dormir
D’après une étude réalisée par Estée
Lauder à l’hôpital de Cleveland en
2013, on peut paraître 4 à 5 ans plus
âgés par manque de sommeil.
Rapidement, les cernes se creusent et se
foncent, le teint devient terne, et si les
nuits courtes deviennent la règle, la
peau vieillit prématurément. On
démarre la journée avec des jus de
fruits et légumes. Tout est bon pourvu
qu’il y ait de la couleur, sans oublier les
fruits rouges pour doper l’éclat de la
peau. La crème contour des yeux est
indispensable pour améliorer la micro-
circulation, bien drainer la zone et
limiter les marques de fatigue, à
appliquer en légers tapotements. On
récupère le week-end avec une sieste
récupératrice. 
A la rentrée, plus le temps pour
pratiquer du sport
Une étude de 2014 présentée au
congrès de médecine du sport
américaine avait montré une peau plus
jeune avec seulement 3 séances de sport
hebdomadaire de 30 minutes. En
revanche, attention à bien conserver un
poids stable car la graisse sous-cutanée
du visage participe à ses rondeurs et à
sa jeunesse, la perdre creuse le visage et

le vieillit précocement. Une récente
étude remet en cause les plâtrées de
spaghettis avant les efforts physiques,
fussent-ils intenses. Désormais, on parle
de repas équilibrés. Et une bonne
nouvelle pour les accrocs au sucre :
ingéré juste après l’effort il est
complètement utilisé à la réparation
musculaire sans entraîner de stockage
des graisses. Les efforts physiques
impliquent douches plus fréquentes que
la moyenne et donc un assèchement
possible. L’hydratation quotidienne est
obligatoire. Pas d’excuses, même pour
les plus pressées qui peuvent utiliser les
produits laits corps sous la douche.

Cure détox et jeûne
Une alimentation équilibrée riche en
anti- oxydants (fruits et légumes) est
importante pour la santé en général
mais aussi pour le bon fonctionnement
de la peau. Le jeûne est à gérer avec
une grande modération pour ne pas
altérer la qualité de la peau et des
cheveux qui sont très sensibles aux
carences alimentaires en vitamines du
groupe B. Pour éviter une chute de
cheveux automnale plus importante que
d’habitude, on peut compléter son
régime alimentaire par des
compléments privilégiant les vitamines
du groupe B. On veille à hydrater sa
peau, visage et corps, tous les jours afin
de combattre l’assèchement du fait du
manque d’apport en acides gras
essentiels oméga 3.

Rayons de soleil pour
un maximum de vitamine D
Le bronzage est souvent considéré (à
tort) comme un facteur de bonne mine.
Se protéger du soleil est le meilleur
moyen de conserver une peau uniforme,
sans taches, et qui ridera moins vite. Et
même si 70% de la vitamine D est
synthétisée grâce à l’exposition aux
UVB il faut savoir que trois
promenades de ½ heure par semaine,
habillé normalement, pendant la période
ensoleillée, suffisent à fabriquer un taux
correct de vitamine D. La vitamine D
peut aussi être apportée via
l’alimentation. On privilégie les
poissons gras (maquereau, saumon,
sardines), le jaune d’œuf, le beurre et
produits laitiers. Pour les dernières
terrasses de café de l’année, on n’oublie
pas de mettre une crème solaire. Les
protections solaires telles qu’elles sont
utilisées dans « la vraie vie » ne gênent
pas la photosynthèse de la vitamine D.
On oublie le bronzage et on favorise un
teint éclatant : il est temps de faire un
gommage à la maison et de bien
hydrater sa peau.

Le tabac
A moins que l’on ne rêve d’un teint
gris, sans éclat, des pores dilatés, des
points noirs et de rides précoces.
Certains considèrent le tabac comme
encore plus nocif que l’exposition aux
UV pour la peau. Le risque de rides

précoces serait 4,7 fois plus important
que chez les non fumeurs ; il est
multiplié par 12 si on abuse, en plus, du
soleil. Fumer un paquet de cigarettes
par jour équivaut à un vieillissement
supplémentaire de 10 ans. On dope son
alimentation en polyphénols pour
piéger les radicaux libres induits par la
cigarette qui détériorent, à terme, les
différentes structures de la peau. Au
programme : pomme, brocoli, artichauts
et fruits rouges (framboises, mûres et
autres baies rouges) qui favorisent la
micro circulation et donc l’éclat du
teint. Le problème n°1 de fumeurs est le
manque d’éclat, voire un teint grisâtre
On opte pour des crèmes aux acides de
fruits,( AHA) qui exfolient les couches
superficielles de la peau et éliminent les
micro kystes. Le Soin incontournable
pour tout fumeur : peeling superficiel.
Effectué en cabinet de dermatologie, ce
peeling sans cicatrisation redonne à la
peau éclat, unifie le teint, élimine les
points noirs. Traitement d’attaque : 3 à
5 séances puis un entretien d’une
séance tous les deux mois pour
conserver les résultats. 

Le stress en plus
Le stress fait partie des facteurs de
vieillissement prématuré de la peau.
Attention de ne pas cumuler les facteurs
de stress comme la consommation de
tabac, l’exposition solaire ou une
alimentation déséquilibrée. On se fait
du bien en préparant des repas
équilibrés sans perdre de temps : des
légumes à la vapeur cuisent en 10/15
minutes et apportent les antioxydants
nécessaires pour neutraliser les radicaux
libres induits par le stress. On canalise
son stress en trouvant l’activité
physique ou un hobby qui mobilise
toute notre attention : pas mieux pour
déconnecter. On prend le temps
d’appliquer une crème quotidiennement
qu’on choisit avec soin : cela doit être
encore et toujours un moment pour soi.

Opter pour le look nude
Pour se permettre une peau sans
maquillage après la disparition du
bronzage, il faut un teint parfait et cela
se travaille. Une belle peau au naturel
est possible avec des soins simples et
ciblés. On veut de l’éclat et de
l’hydratation dans l’assiette. Les
légumes de saison en salade assaisonnés
avec un mélange d’huiles (lin, noisettes,
olive) et saupoudrés d’herbes (basilic,
ciboulette, persil) et d’épices (curcuma,
gingembre, origan). L’objectif nude :
une peau éclatante, sans traces de
boutons, ni points noirs. Le programme
pour y parvenir : régularité des soins et
bons choix de cosmétiques. On nettoie
sa peau deux fois, tous les jours.
Au choix : savon surgras, eau
micellaire ou lait démaquillant pourvu
que l’on se fasse plaisir. L’application
d’une crème est obligatoire, même
pour les peaux les plus grasses et
gommage toutes les trois semaines.

Les régimes hypoglucidiques réduiraient l’espérance de vie
Une nouvelle étude scientifique confirme que les
régimes pauvres en glucides, une stratégie
populaire pour perdre du poids, peuvent
raccourcir la vie, notamment lorsque la viande et
les produits laitiers sont les principaux substituts
aux féculents. Des chercheurs de Harvard
affirment qu’un régime pauvre en glucides réduit
sensiblement l’espérance de vie. Les scientifiques
ont suivi, sur une période de 25 ans, 15 428
adultes âgés de 45 à 64 ans, voulant vérifier les
conclusions selon lesquelles les régimes
prescrivant la réduction des hydrates de carbone
aidaient à faire diminuer le poids et la tension
artérielle. Selon leur étude, le manque de glucides
(moins de 40% de l’apport calorique quotidien)

débouche dans une perspective à long terme sur
des problèmes de santé et augmente, notamment,
le risque de maladies cardio-vasculaires et des
cancers. Toutefois, il est intéressant de préciser
que la responsabilité n’en incombe pas au manque
d’hydrates de carbone. En effet, les chercheurs
ont établi que la longévité dépendait des produits
par lesquels ceux-ci étaient remplacés. Ainsi, la
mortalité augmentait lorsque les glucides faisaient
place à des graisses ou des protéines d’origine
animale et diminuait en cas de substitutions
d’origine végétale. Les scientifiques
recommandent de composer son régime à 50%-
55% d’hydrates de carbone et à ne pas oublier les
fruits et les légumes, en particulier verts.

Avoir
la pêche
à la rentrée

Avoir
la pêche
à la rentrée

Les facteurs
génétiques sont
responsables
de 60% de notre
vieillissement, on
peut cependant agir
sur les 40% en
modifiant notre
comportement.
Voici donc toutes nos
astuces pour avoir la
pêche à la rentrée.
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Musée Timgad à Batna
Une mosaïque exceptionnelle de 1121 m2

témoin de la richesse archéologique de Thamugadi

Assises de l’université d’été des Aurès à Batna
Annonce de la création du Festival «open space»

du théâtre d’expression amazighe des amateurs

Le musée de Timgad (Batna) doit surtout son importance à sa rare et inestimable mosaïque s’étendant sur 1121 m2

qui en fait l’unique musée d’Algérie à conserver parmi sa collection une aussi grande aire de mosaïque.

Rouvert au public depuis près de deux
mois après 25 ans de fermeture, ce
musée a été construit durant les années

1930 pour présenter cette mosaïque qui en
couvrait apparemment les murs et le parterre,
note le directeur du musée et responsable du
site archéologique de Timgad, Madjid
Belkaresse qui assure qu’à son ouverture, «le
musée était considéré le plus grand musée de
mosaïque». Réaménagé, le musée compte 86
mosaïques de diverses tailles dont 84 exposées
dans les trois salles ouvertes aux visiteurs tan-
dis que deux mosaïques dont celle du nègre de
Timgad sont conservées, ajoute le même
archéologue. «Les mosaïques du musée ont
toute la singularité d’avoir un fond noir qui
laisse penser l’existence d’une école particu-
lière dont l’influence s’était étendue vers
Hippone et Bône (Annaba)», relève
Belkaresse qui indique que «les recherches
continuent pour savoir si cette école était née
à Timgad puis s’était diffusée ou si le contrai-
re qui s’est produit». 
Le même spécialiste relève également la
dominance des décorations florales qui distin-
guent la mosaïque d’Afrique du Nord.

De rares mosaïques exposées
au musée de Timgad

Le visiteur du musée de Timgad, construit
entre 1930 et 1935, peut ainsi découvrir la
rare mosaïque «des Monstres marins» de 
4,25m x 2,5 m, réalisée avec des tesselles de
pierre et de pâte de verre, note Belkaresse qui
précise que «cette technique était usitée mais
il est rare de trouver une mosaïque en ces tes-
selles avec de pareille taille». 
La mosaïque représente trois déesses por-
tées par des monstres marins et servies par
des enfants ailés. Elle est la seule mosaïque
qui n’appartient pas au site de Timgad car
elle a été découverte à Lambèse en 1905
connue également pour ses vestiges
romains, a souligné de son côté l’archéo-
logue, Thanina Kaci Ouali.
Exposée à l’étranger, la mosaïque est consi-
dérée comme l’un des plus importantes au

monde, souligne la même spécialiste qui relè-
ve que la spécificité du musée de Timgad est
d’être dédié aux mosaïques découvertes
dans l’antique ville de Thamugadi dont le
nombre dépasse les 200. «La mosaïque des
Déesses de la mer a la spécificité de donner
au visiteur l’impression que la tête repré-
sentée sur la mosaïque l’observe», a-t-elle
dit, ajoutant que cette technique rare est
retrouvée dans la Mona Liza du peintre ita-
lien Léonard de Vinci.

Mosaïque avec une technique
romaine et l’esprit

de la population autochtone

Exhumées au cours des fouilles entreprises
entre 1880 et 1956, les mosaïques du musée
de Timgad reproduisent avec précision le
quotidien et les croyances des romaines de
l’époque, ajoute Thanina qui relève que «ces
mosaïques ont été réalisées avec une tech-
nique romaine mais avec l’esprit de la popu-
lation autochtone». «Les visiteurs du musée
notamment étrangers sont souvent émer-
veillés par la beauté et les couleurs des
mosaïques et promettent de revenir», assure
Sabrina Hebbar, archéologique en poste sur
le site archéologique de Timgad.
Le musée de Timgad se distingue également
par sa porte décorée avec un cadre sculpté
surmonté d’une ancienne transcription appor-
tée de la chapelle du patrice Grégoire au Sud
de la forteresse byzantine sur le même site
de l’antique Timgad. 
D’abord construit en 1903 au centre de la
ville antique près de l’Arc de Trajan, le
musée a été démoli puis reconstruit et c’est
là où se trouve aujourd’hui l’administration
du site mais l’importance des découvertes et
vestiges exhumées a nécessité la construc-
tion de l’édifice actuel à l’extérieur du site
archéologique, précisent les archéologues
du site. Sur la vaste cour archéologique
d’entrée du musée, sont exposés des motifs
de monuments, un jet d’eau entouré de
colonnes de Corinthe avec deux galeries de
sépultures et statues.

Des trésors archéologiques
en quête de promotion

Le ministre de la Culture Azzeddine Mihoubi
qui avait présidé, en juin dernier, la cérémo-
nie de réouverture de ce musée avait consi-
déré que «les trésors archéologiques et rares
mosaïques» conservées par cet établissement
muséal ont besoin aujourd’hui d’un «travail
de présentation et de marketing».
Il a aussi estimé que le Centre national de
recherche en archéologie a accompli un grand
travail pour réaménager cette structure et en
faire un site d’attrait culturel, touristique et
économique. Les spécialistes locaux en
archéologie placent leur espoir de préserva-
tion des mosaïques du musée et du site de
Timgad dans le travail de l’atelier de conser-
vation et restauration des mosaïques antiques
ouvert début juillet à Tipasa. 
Présidant l’ouverture de cet atelier, le ministre
a affirmé que «l’atelier sera au service des
musées et sites archéologiques du pays qui
ont besoin de la restauration de morceaux de
leurs mosaïques». 

Il a également fait savoir que son département
ministériel envisage d’ouvrir un 2e atelier
dans une wilaya de l’Est qui abrite les sites de
Djemila et Timgad en soulignant que
l’Algérie occupe la deuxième place dans la
Méditerranée en termes de réserve en
mosaïques à travers les wilayas du pays,
notamment à l’Est avec une superficie de 4500
m². Entre 2006 et 2010, une équipe d’archéo-
logues a effectué des fouilles à Lambèse, non
loin de Timgad et y ont découvert une
mosaïque unique celle du «sacrifice manqué de
Phrixos et Hellé puis celle de la Tigresse, éga-
lement rare».
Avec l’exiguïté du musée de Lambèse et la
poursuite des fouilles qui ne semblent pas avoir
épuisé la réserve de mosaïques du site, le
musée de Timgad demeure l’espace réservée
par excellence aux mosaïques notamment
après les travaux de son réaménagement et sa
requalification même si les administrateurs
de l’établissement nourrissent le vœu de son
extension pour pouvoir y exposer les diverses
et importantes vestiges trouvées.

Amazigh M. /Ag.

La cérémonie d’ouverture des 4es assises de
l’université d’été des Aurès du mouvement
associatif culturel amazigh et de la société
civile tenue, lundi en fin de journée, au
théâtre régional de Batna (TRB) en présence
du secrétaire général (SG) du Haut commis-
sariat à l’amazighité HCA, Si El Hachemi
Assad, a été marquée par l’annonce de la
création du Festival «open space» du théâtre
d’expression amazighe des amateurs. 

Le développement de la créativité théâtrale
amazighe, l’ouverture des voies aux ama-
teurs des planches d’expression amazighe
pour donner libre cours à leur créativité,
l’animation de l’espace culturel, la création
de l’interactivité entre les artistes et le large
public et la promotion de la culture locale et
nationale dans le cadre des échanges d’ex-
périences artistiques et culturels figurent
parmi les objectifs de ce festival, a précisé

le Dr Leïla Ben Aïcha, spécialiste dans le
domaine théâtral et également membre fon-
dateur de cette manifestation. Dans une allo-
cution prononcée à cette occasion, Si El
Hachemi Assad a réitéré l’engagement du
HCA à accompagner et à appuyer toutes les
activités culturelles associatives œuvrant à
préserver le legs culturel et historique ama-
zighs à travers tout le territoire national. 
Il a ajouté qu’à travers ce genre de manifes-
tations, les initiateurs de ces espaces
d’échanges œuvrent «à encourager les créa-
teurs dans les quatre coins du pays et valori-
ser leurs réalisations et prouesses scienti-
fiques et artistiques, en tamazight ou traduits
vers cette langue et ambitionne d’enrichir et
de promouvoir la langue amazighe».
La cérémonie d’ouverture de cette manifesta-
tion devant se poursuivre jusqu’au 30 août en
cours sous le slogan : «Le théâtre, un espace
pour tous et l’amazighité, une langue d’art et
de créativité», a été marquée par la présenta-
tion d’un spectacle de chants et de musique
puisés du patrimoine amazigh dans ses varié-
tés kabyle et chaoui et d’une conférence sur
le soulèvement du Nord-Constantinois et le
Congrès de la Soummam (20 Août 1955/56). 
Les travaux de la quatrième édition des

assises de l’université d’été des Aurès du
mouvement associatif culturel amazigh et de
la société civile seront axés, selon Messaoud
Bouras, président de l’association culturelle
Tamazgha Aurès Forum, organisatrice de
l’évènement, sur le théâtre «open space» à
travers la programmation de conférences et
rencontres sur les principes de la pratique
théâtrale. Cette manifestation sera ponctuée
par l’organisation de 5 ateliers de formation
sur entre autres la mise en scène dans l’espa-
ce ouvert, l’interprétation théâtrale, la
musique et le rythme au théâtre, la dramatur-
gie et la mythologie amazighes, selon le
même responsable. Près de 130 amateurs
parmi des jeunes venus de 18 wilayas du
pays, prendront part à ces ateliers, a fait
savoir la même source. L’esplanade jouxtant
le théâtre régional de Batna en plein cœur de
la capitale des Aurès verra la présentation
durant la soirée d’un spectacle théâtral intitu-
lé «Chaïb Achoura» inspiré du patrimoine
amazigh de la région de T’Kout. 
La cérémonie d’ouverture de cette manifesta-
tion à laquelle a pris part le wali, Abdelkhalek
Sayouda a été également marquée par la pré-
sence de nombreux intellectuels et férus du
théâtre de Batna et des wilayas limitrophes.
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Le Premier ministre palestinien, Rami Hamdallah, a affirmé, lundi, que la direction palestinienne, dirigée par le Président Mahmoud Abbas,
refuse de se soumettre au «chantage américain» et aux décisions prises par l’administration de Donald Trump concernant la relance

du processus de paix au Proche-Orient, soulignant que «les droits constants des Palestiniens ne sont pas à vendre».

C ité par l’agence
palestinienne Wafa, le
dirigeant palestinien a

indiqué que «l’administration
américaine avait mis fin à son
rôle de médiateur dans le
processus de paix et devient un
partenaire de l’occupation
israélien», considérant que
cette politique américaine porte
atteinte à «la stabilité dans la
région dans tout son
ensemble». Dans ce contexte,
Hamdallah a invité le peuple
palestinien à «soutenir la
direction palestinienne pour
confronter tous les défis se
posant devant la question
palestinienne», notamment,
«l’accord du siècle», proposé
par les Etats-Unis pour le
rétablissement de la paix au
Proche-Orient. «La phase
actuelle exige de tous les
Palestiniens d’assumer la
responsabilité envers notre
cause et nos lieux saints», 
a souligné le Premier ministre
palestinien, appelant «le
mouvement Hamas de
permettre au gouvernement
palestinien d’assumer ses
responsabilités dans la bande
de Ghaza, dans l’intérêt du
citoyen palestinien». 
«Il n’y aura pas d’Etat dans la
bande de Ghaza ou un Etat
sans Ghaza. Ceci requiert de
prévaloir l’intérêt national et de
répondre à l’initiative du
Président Abbas de permettre
du gouvernement d’assumer
toutes les responsabilités et de
restaurer l’unité entre les deux
parties du pays», a tenu à
préciser Hamdallah. 
Selon le dirigeant palestinien,
«l’occupant israélien,
bénéficiant du soutien de
l’administration américaine,
entrave la solution de deux
Etats et les chances de parvenir
à la paix et de la stabilité, 
à travers ces politiques
d’expansion coloniale,
d’attaques contre les lieux
saints chrétiens et musulmans,
notamment contre la mosquée
d’Al Aqsa et les plans de
judaïsation de la ville 
d’Al Qods occupée».
Dénonçant la poursuite du
blocus sur la bande de Ghaza 
et le ciblage des civils
palestiniens, ainsi que l’exil
forcé des Palestiniens, le
premier ministre palestinien 
a affirmé que l’annonce de
l’administration de Trump
d’arrêter les aides accordées 
au peuple palestinien est une
«tentative d’imposer l’accord
du siècle et de faire chanter la
direction palestinienne, après sa
décision concernant la ville
d’Al Qods occupée et la
question du retour des réfugiés.
Pour Hamdallah, «les plans

israéliens et américains visent à
liquider la cause palestinienne
et les droits nationaux dont le
droit des Palestiniens à la
liberté, au retour et à
l’autodétermination».
L’administration américaine
avait annoncé, vendredi
dernier, qu’elle allait
«rediriger» plus de 200
millions de dollars, soit près 
de la totalité des fonds
initialement prévus pour les
Palestiniens pour l’année
fiscale 2018, vers «des
programmes hautement
prioritaires ailleurs». 
Cette décision fait suite à une
série d’autres, dénoncées
fermement par la communauté
internationale et les dirigeants
palestiniens, notamment la
reconnaissance par Washington
d’Al Qods occupée comme la
capitale d’Israël en décembre
2017 à la suspension des 200
millions $ d’aides versés par
les Etats-Unis à l’Unrwa,
l’agence onusienne qui prend
en charge les besoins des
réfugiés palestiniens. Après la
reconnaissance par Donald
Trump d’Al Qods occupée
comme capitale d’Israël, les
responsables de l’Autorité
palestinienne ont décidé de
couper les contacts avec les
Etats-Unis les considérant
désormais en tant qu’une
nouvelle partie du conflit.

Abou Qasim :
«La résistance est un
partenaire clé dans les
dialogues nationaux 
et ne peut être exclue»

Cheikh Qassem Abou
Dughmosh, secrétaire général
du Mouvement de résistance
populaire a dénoncé les voix
appelant à l’exclusion des
factions de la résistance dans la
bande de Ghaza, à leur tête le
mouvement de résistance
populaire, de tout dialogue
national ou régional palestinien
sur les questions touchant le
peuple palestinien, comme 
la trêve et la réconciliation.
«L’unité nationale est une
exigence stratégique
fondamentale de tous les
spectres de notre peuple
palestinien, le temps est venu
d’unir les efforts de notre
peuple face à des complots se
trament contre lui», a déclaré
Dughmosh dans un
communiqué de presse. 
Il a souligné que la résistance
protège la décision nationale,
qui est un partenaire
fondamental et stratégique dans
tout ce qui se passe sur la scène
palestinienne, et ne peut pas
être exclue, ces braves hommes

ont enregistré par leur sang 
et leurs sacrifices les meilleures
épopées de l’héroïsme et de la
rédemption. Abou Qassem 
a appelé les factions
palestiniennes à assumer leurs
responsabilités, d’arrêter toute
tentation peut se produire après
l’état de charge et visant à
détourner l’attention de la
question de base. Enfin, il a
renouvelé son appel aux frères
égyptiens pour mener à bien
leur rôle de superviseur
national visant à réaliser 
la réconciliation nationale
palestinienne et à alléger 
les souffrances du peuple
palestinien.

Des dizaines d’enfants 
à Ghaza sont menacés 
de handicaps mentaux

Le ministère de la Santé dans la
bande de Ghaza a mis en garde,
lundi soir, contre l’absence d’un
type de lait thérapeutique dans
les hôpitaux de l’enclave
assiégée menace d’infecter les
enfants souffrant d’une maladie
résultant d’un défaut génétique
(handicap mental). «Le manque
de lait thérapeutique pour les
enfants atteints de la maladie
(PKU), résultant du
métabolisme du défaut
génétique qui rend ces enfants
menacés d’un handicap
mental», a déclaré le ministère
dans un communiqué. Il a
indiqué que 107 enfants sont
exposés à des troubles mentaux
et de la mobilité psychologique,
dont 22 enfants âgés moins d’un
an sont menacés d’un handicap
mental, en raison du manque 
de lait thérapeutique PKU. Le
ministère de la Santé à Ghaza
souffre des pénuries presque
continues dans de nombreuses

variétés de médicaments et
consommables médicaux en
raison du blocus israélien qui se
poursuit depuis 2006, et les
sanctions imposées par
l’Autorité palestinienne depuis
plus d’un an. «La futilité de la
direction de l’Autorité
palestinienne (AP) représentée
par son président, Mahmoud
Abbas, a encouragé
l’administration américaine à
demander des projets de
liquidation pour la cause
palestinienne», a déclaré le
Mouvement de résistance
islamique du Hamas. Lundi soir,
le mouvement a réaffirmé
l’affirmation de son porte-
parole, Hazem Qassem, selon
laquelle lui et les forces
nationales palestiniennes ne
permettraient pas à l’Autorité
palestinienne et à ses dirigeants
de passer ces projets communs.
L’AP représentée par les
dirigeants du mouvement Fatah
conduit une campagne
d’information intensive pour
attaquer à travers laquelle les
efforts des factions de la
résistance dans la bande de
Ghaza et leur engagement
positif avec les efforts
égyptiens pour parvenir à une
trêve avec l’occupation dans
la bande de Ghaza, tout en
entravant tout effort qui ferait
avancer la réconciliation
palestinienne interne.

Al Azhar condamne
les nouveaux plans
coloniaux israéliens
à Al Qods occupée

Al Azhar a condamné, lundi, la
poursuite des projets coloniaux
par les autorités israéliennes à
Al Qods occupée, a rapporté

l’agence de presse
palestinienne Wafa. 
Dans un communiqué de
presse, Al Azhar a condamné 
la dernière décision israélienne
de construire 2000 unités
coloniales dans la ville. 
«Ces décisions constituent une
violation flagrante des
résolutions de la légitimité
internationale. La communauté
internationale devrait remplir
ses responsabilités juridiques et
éthiques envers ces procédures
fausses», a indiqué Al Azhar
dans le communiqué. 
Il a affirmé son soutien pour le
peuple palestinien d’établir son
Etat indépendant et Al Qods-est
pour capitale. Dimanche,
l’Organisation de la
coopération islamique (OCI) 
a condamné dans un
communiqué, l’approbation par
les autorités d’occupation
israéliennes du plan de
construction illégale de ces
2000 nouvelles colonies au
regard du Droit international,
qui constitue une violation
flagrante des résolutions de la
légitimité internationale y
afférentes et une agression
contre les droits du peuple
palestinien. L’occupant
israélien a approuvé, le 21
août, les plans de construction
de plus de 1000 colonies en
Cisjordanie occupée et ce, au
lendemain de l’approbation de
l’extension d’une colonie au
centre de la Cisjordanie. Le
Conseil de sécurité de l’ONU 
a adopté, le 23 décembre 2016,
la résolution 2334 exigeant de
nouveau d’Israël de cesser
toute activité de peuplement en
Palestine occupée, y compris
Al Qods-est, tout en
condamnant la colonisation
israélienne de la Palestine.

Palestine

«Les droits constants des Palestiniens ne sont
pas à vendre», affirme Rami Hamdallah
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Iran

Le Parlement insatisfait des explications
de Rohani sur la crise économique

Les députés iraniens ont exprimé, ce mardi, leur insatisfaction au Président Hassan Rohani face aux difficultés économiques
et sociales en Iran, lors d’une convocation inédite devant le Parlement.

I l s’agissait de la première convocation de Rohani
devant les députés pour s’expliquer, dans un
contexte rendu encore plus électrique par les

développements sur le dossier du nucléaire et le réta-
blissement de sanctions américaines. Cette audition,
qui a duré près de deux heures, faisait également suite
au limogeage, après un vote de défiance du Parlement,
des ministres du Travail -le 8 août- et de l’Economie,
dimanche. Malgré les tentatives d’explications du pré-
sident, les élus ont ensuite exprimé leur profonde insa-
tisfaction sur quatre des cinq dossiers soumis à un
vote. «On ne devrait pas dire que nous faisons face à
une crise. Il n’y a pas de crise. Si on dit cela, ça va se
transformer en un problème de société et ça sera véri-
tablement une menace», a argué Hassan Rohani, qui
fait face aux critiques à la fois des conservateurs et des
réformateurs. Selon les règles du Parlement, les ques-
tions pour lesquelles les députés n’ont pas obtenu de
réponses satisfaisantes seront soumises à la justice
pour avis. Rohani, un modéré, n’a pas présenté lors de
cette séance de nouvelles propositions pour sortir le
pays du marasme. «Vous pouvez parler de l’emploi, de
la devise étrangère, de la récession, de la contrebande.
Je crois que le problème est la vision que notre peuple

a de son avenir», a-t-il affirmé. «Les gens n’ont pas
peur des Etats-Unis. Ils ont peur de notre désunion.
Si les gens voient qu’on est uni, ils réaliseront que
leurs problèmes seront résolus», a encore fait valoir le
président. Le retrait des Etats-Unis de l’accord
nucléaire de 2015 et le récent rétablissement de sanc-
tions ont renforcé les difficultés et fragilisé le prési-
dent modéré, réélu l’année dernière après un premier
mandat de quatre ans. Par peur des sanctions améri-
caines, un grand nombre de groupes internationaux
ont déjà annoncé leur retrait du pays, à l’instar des
groupes français Total, Peugeot et Renault, et des alle-
mands Siemens et Daimler. «Qu’avons nous fait avec
cette nation? Nous l’avons rendue misérable (...). 
La classe moyenne s’approche de la pauvreté», 
a déploré, dimanche, Elias Hazrati, un député du camp
réformateur. Les opposants conservateurs au Président
Rohani, hostiles depuis longtemps à sa volonté de rap-
prochement avec les pays occidentaux et de souplesse
en matière de libertés civiles, imputent en outre la
crise à la corruption. Le Parlement a légalement le
pouvoir de destituer Rohani. Mais le président conti-
nue -jusqu’à nouvel ordre- de bénéficier du soutien du
guide suprême, l’ayatollah Ali Khamenei.

Indonésie
Séisme de magnitude
6,2 sur l’île de Lombok
Une secousse sismique de magnitude
6,2 a ébranlé, ce mardi, l’Est de
l’Indonésie, a annoncé l’institut
américain USGS, mais on ne
signalait aucun dégât dans
l’immédiat. L’épicentre se trouvait
à une profondeur de 8 km, à une
centaine de km au sud-est de
Kupang, ville de la partie
indonésienne de l’île de Timor. 
Une seconde secousse mesurée à 5,6
s’est produite peu après. Des témoins
ont décrit la puissance du premier
tremblement de terre qui a duré
plusieurs secondes. Une série de
violents tremblements de terre ont
fait environ 555 morts et environ
1500 blessés cet été sur l’île de
Lombok, voisine de Bali. L’agence
indonésienne de gestion des
catastrophes a indiqué que les choses
étaient rapidement revenues à la
normale dans les villes qui ont
ressenti les secousses de mardi : 
«Il n’y a ni victime, ni dégâts».
L’Indonésie, un archipel de 17 000
îles et îlots qui s’est formé par la
convergence de 3 grandes plaques
tectoniques (indo-pacifique,
australienne, eurasienne), se trouve
sur la ceinture de feu du Pacifique,
une zone de forte activité sismique.

Chine
Cinq morts dans
l’explosion d’une
fonderie d’aluminium
Cinq personnes sont mortes, dans la
nuit de mardi, après une explosion
dans une fonderie d’aluminium de la
province de Jiangsu, dans l’Est de la
Chine, rapporte l’agence de presse
China News, qui cite les autorités
locales. L’explosion s’est produite
vers 2h00 locales (18h00 GMT) dans
la fonderie de l’entreprise Tize
Aluminium située dans la ville de
Jiangyin. Deux personnes sont
mortes sur les lieux de l’explosion 
et trois autres ont succombé à leurs
blessures à l’hôpital. Les causes de
l’explosion restent encore à
déterminer, indique China News.

L’aéroport international de la capitale
yéménite Sanaa et la base aérienne adjacen-
te ont été la cible de raids aériens intensifs,
dans la nuit de lundi à mardi, selon les
médias des rebelles Houthis et des habi-
tants. La chaîne de télévision Al Massirah,
contrôlée par les Houthis, a attribué ces
raids à la coalition anti-rebelle qui inter-
vient depuis 2015 au Yémen sous comman-
dement saoudien. Les Houthis, soutenus
par l’Iran, restent maîtres de la capitale et
de vastes régions du Nord et de l’Ouest du
Yémen. Les frappes ont commencé vers
minuit (en heure locale) et ont duré une
demi-heure, a indiqué un habitant en évo-
quant «au moins quinze» bombardements.
L’aéroport et la base Doulaïmi sont réguliè-
rement visés par l’aviation de la coalition.
Mais ces raids nocturnes ont été particuliè-
rement intenses, selon des habitants de

Sanaa. Al Massirah a fait état de plusieurs
raids sur l’aéroport, qui est fermé et n’est
utilisé que de façon ponctuelle par l’ONU. 
La chaîne de télévision n’a pas évoqué de
victimes. Les frappes aériennes sont inter-
venues quelques heures après que les
Houthis eurent affirmé avoir visé l’aéroport
de Dubaï par une attaque de drone, ce qui a
été démenti par les Emirats arabes unis,
l’un des piliers de la coalition anti-rebelles
aux côtés de l’Arabie saoudite. 
Depuis 2015, ces deux pays cherchent à
rétablir à Sanaa le gouvernement internatio-
nalement reconnu du Président Abd Rabbo
Mansour Hadi, réfugié à Riyad. La guerre a
fait quelque 10 000 morts, majoritairement
des civils, et plus de 55 000 blessés, selon
l’Organisation mondiale de la santé (OMS).
Elle a provoqué la pire crise humanitaire du
monde, selon les Nations unies.

Le président irakien Fouad Massoum a appe-
lé, lundi, le Parlement récemment élu à orga-
niser sa première session le 3 septembre.
Le bureau présidentiel a indiqué dans un
communiqué que Massoum a publié un
décret demandant au nouveau Parlement de se
réunir sous le leadership du plus ancien
membre du pParlement lundi prochain.
Le décret de Massoum est publié après la rati-
fication par la Cour suprême fédérale des der-
niers résultats des élections législatives. 
L’approbation par la cour a confirmé les résul-

tats préliminaires des élections du 12 mai,
qui donnent à la coalition d’Al Sa’iroon, sou-
tenue par l’imam chiite Moqtada Al Sadr, 54
sièges au Parlement qui compte 329 sièges.
Les blocs politiques irakiens négocient dure-
ment pour former la plus grande alliance
avant la 1ère session du nouveau Parlement,
car la plus grande alliance formera le gouver-
nement qui dirigera l’Irak au cours des 4 pro-
chaines années. D’après la constitution ira-
kienne, suite à la ratification des résultats, le
président en exercice doit inviter le nouveau

Parlement à se réunir dans les 15 jours qui
suivent afin d’élire un nouveau président du
Parlement et ensuite le président de la
République, qui demandera à son tour à la
plus grande alliance de former un gouverne-
ment dans les 30 jours qui suivent. Le 12
mai, des millions d’Irakiens se sont rendus
dans les 8959 bureaux de vote du pays pour
voter pour leurs représentants parlementaires
à l’occasion de la 1ère élection générale
depuis la victoire historique de l’Irak sur
l’Etat Islamique en décembre dernier.

Yémen
Intenses raids aériens nocturnes sur l’aéroport de Sanaa

Russie
La Syrie prête à assumer le retour d’un million de réfugiés

Irak
Le président irakien appelle le nouveau Parlement

à se réunir la semaine prochaine

Le gouvernement syrien est prêt à assumer le
retour d’un million de réfugiés sur son terri-
toire après les efforts de reconstruction par-
rainés par la Russie, a affirmé, ce mardi, le
ministre russe de la Défense. «Depuis 2015,
lorsque les villes et les villages ont progressi-
vement commencé à être libérés, plus d’un
million de personnes sont retournées chez
elles», a indiqué Sergueï Choïgou, cité par
les agences russes. «Aujourd’hui, toutes les
opportunités ont été créées pour le retour de

près d’un million de personnes» supplémen-
taires, a ajouté Choïgou.
Les forces gouvernementales syriennes ont
enchaîné les victoires face aux rebelles et
aux terroristes, jusqu’à reconquérir près des
deux-tiers du territoire du pays en guerre. 
Alors que les combats s’achèvent dans de
nombreuses régions, le gouvernement
semble intensifier ses efforts pour la recons-
truction et pour accélérer le retour des 5,6
millions de Syriens chassés par le conflit

depuis 2011. Début juillet, le Président
Bachar Al Assad a affirmé que la recons-
truction de la Syrie était sa «1ère priorité». 
La guerre qui ravage la Syrie depuis 2011 a
fait plus de 350 000 morts, détruisant les
infrastructures du pays et paralysant la pro-
duction d’électricité et de pétrole.
La Banque mondiale a estimé le coût des
pertes dues au conflit à 226 milliards $,
soit l’équivalent de quatre fois le PIB
d’avant la guerre.
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Selon un rapport de l’ONU

570 millions d’enfants dans le monde
n’ont pas accès à l’eau potable
Un rapport de l’ONU publié, ce lundi, a révélé que près de 570 millions d’enfants dans le monde

n’avaient pas accès à l’eau potable.

C ette évaluation de l’accès à l’eau et
aux installations sanitaires à l’école,
la première au niveau mondial, a été

réalisée par l’Organisation mondiale de la
santé et le Fonds des Nations unies pour
l’enfance (UNICEF), et révèle que 620 mil-
lions d’enfants dans le monde n’ont pas
accès à des toilettes décentes à l’école, tan-
dis que 900 millions ne peuvent pas se laver
les mains correctement. Le rapport ajoute
que près de la moitié des écoles (47%) 
ne fournissent pas de savon aux enfants. 
Les chercheurs observent également que les
enfants en école maternelle ou primaire ont
moins souvent accès à l’eau potable et à des
toilettes que les élèves d’écoles secondaires.
Ce rapport met en garde que ce phénomène
affecte les jeunes enfants à un moment de
leur vie important pour «leur développe-

ment cognitif et physique et leur croissan-
ce», ajoutant que les diarrhées provoquées
par l‘eau sale et les mauvaises conditions
des toilettes tuent un enfant de moins de
cinq ans toutes les deux minutes. 
Ce rapport souligne l’importance des toi-
lettes et des installations sanitaires dans les
écoles, en particulier pour les jeunes filles,
qui ont plus de chances d’assister aux cours
et de mener à terme leur éducation si ces ins-
tallations sont disponibles. L’un des objec-
tifs de développement durable des Nations
unies est d’assurer à tous les habitants un
accès à l’eau décente et à des installations
sanitaires d’ici à 2030. Cela signifie que
tous les ménages, écoles, installations de
santé et lieux de travail devraient être équi-
pés d’infrastructures sanitaires et d’approvi-
sionnement en eau décente à cette date.

Jordanie
La Jordanie et le HCR
soulignent l’impératif
de maintenir le soutien
aux réfugiés syriens
La Jordanie et le Haut-commissariat
des Nations unies pour les réfugiés
(HCR) ont souligné, lundi,
l’impératif de maintenir le soutien
aux réfugiés syriens en Jordanie. 
Le roi Abdallah II de Jordanie et le
commissaire du HCR, Filippo
Grandi, ont examiné à Amman au
cours d’un entretien les relations
entre les deux parties et la nécessité
de poursuivre les services
nécessaires pour répondre aux
besoins des réfugiés syriens en
Jordanie, selon un communiqué
publié par la cour royale de Jordanie.
Les deux parties ont examiné la
charge que représente pour la
Jordanie l’accueil d’un grand nombre
de réfugiés syriens, ainsi que leur
impact sur l’économie, l’éducation,
la santé et les infrastructures. Le roi
Abdallah II a appelé la communauté
internationale à assumer ses
responsabilités à l’égard des pays
d’accueil des réfugiés, dont la
Jordanie, pour qu’ils continuent de
soutenir les réfugiés et les
communautés d’accueil. Le
responsable de l’ONU a exprimé sa
reconnaissance à l’égard du rôle joué
par la Jordanie, soulignant la volonté
de son agence de réduire la pression
subie par la Jordanie dans ce cadre.
Lundi également, le ministre
jordanien des Affaires étrangères,
Ayman Safadi, a rencontré Grandi, et
appelé la communauté internationale
à continuer de soutenir les réfugiés
syriens et les pays d’accueil. 
Safadi a estimé que la Jordanie,
accueillant 1,3 million de réfugiés
syriens, supportait une charge
excédant ses capacités et avait fait
tout ce qu’elle pouvait pour venir en
aide aux réfugiés syriens malgré les
ressources limitées.
Le ministre a mis en garde contre
les conséquences négatives que
pourraient avoir la baisse du
soutien international. Il a ajouté que
la Jordanie soutenait le retour
volontaire des réfugiés, soulignant
l’importance des efforts
internationaux à cet égard. Le
responsable de l’ONU a souligné
l’importance du partenariat avec 
la Jordanie et son rôle efficace 
pour aider les réfugiés et répondre 
à leurs besoins.

Le procès des assassins présumés de deux
experts des Nations unies et de leurs accom-
pagnateurs en mars 2017 a repris, ce lundi, en
République démocratique du Congo après dix
mois de suspension, a-t-on appris de source
judiciaire. Treize des 26 prévenus ont compa-
ru devant une juridiction militaire à Kananga
dans la province du Kasaï central (centre de la
RDC), ont indiqué les greffiers et les avocats
de la défense à la presse.
Parmi eux figuraient deux nouveaux préve-
nus, dont le chef du village Moyo Musuila où
les deux jeunes experts ont été tués le 12
mars, selon ces mêmes sources.
Les deux hommes sont poursuivis pour

«crimes de guerre par mutilation», rapporte la
radio onusienne Okapi. «Le chef de village
nie toute participation à ce crime. Il met en
cause l’autre prévenu qu’il a présenté comme
le chef milicien qui a installé le mouvement
Kamuina Nsapu dans son village en 2017»,
selon la radio onusienne. L’audience a été
renvoyée à jeudi.
Il s’agissait de la première audience depuis la
suspension du procès fin octobre. La région
du Kasaï a basculé dans la violence en sep-
tembre 2016 un mois après la mort du chef
coutumier mystico-religieux Kamuina Nsapu,
tué par les forces de sécurité.
Les violences des forces de sécurité et des

milices Kamuina Nsapu ont fait plus de 3000
morts d’après l’Eglise catholique et un million
de déplacés selon les Nations unies.
Les deux experts, la Suédo-chilienne Zaida
Catalan, 36 ans, et l’Américain Michael Sharp,
34 ans, enquêtaient sur des fosses communes.
Ils ont été tués par des miliciens Kamuina
Nsapu, selon le gouvernement congolais qui
affirme tout ignorer de leur déplacement.
En décembre 2017, une enquête de 2 journa-
listes présents dans le Kasaï au moment des
faits pour Radio France Internationale (RFI)
et l’agence Reuters, indiquait que des agents
de l’Etat congolais avaient participé à l’orga-
nisation de leur mission.

Plus de 147 000 Vénézuéliens sont entrés au
Chili durant le premier semestre de cette année,
soit presque autant qu’en 2017, a annoncé la
police chilienne, alors que l’Amérique latine fait
face à la plus grave crise migratoire qu’ait
connue la région. Entre le 1er janvier et le 31
juillet 2018, 147 429 Vénézuéliens sont entrés
au Chili, contre 177 347 au cours de toute l’an-
née dernière, selon un rapport de la police publié
lundi par le journal La Tercera. Ces chiffres font
du Chili la quatrième destination des migrants

vénézuéliens, après la Colombie, l’Equateur et
le Pérou. Sur le total du premier semestre, près
de 10 000 (9626) personnes ont bénéficié du
visa de «responsabilité démocratique» accordé
aux Vénézuéliens fuyant la «crise démocra-
tique» dans leur pays, gouverné par le socialiste
Nicolas Maduro.
Le président conservateur Sebastian Piñera a
mis en place ce visa afin de «remettre de l’ordre
dans cette maison». D’une durée d’un an renou-
velable une fois, ce visa permet ensuite de

demander la résidence définitive au Chili. 
Avec une population de 17 millions, le Chili est
confronté à une vague migratoire sans précé-
dent: ces quatre dernières années, le nombre de
migrants est passé de 400 000 à près de 1,1 mil-
lion. Selon les Nations unies, sur les 2,3 millions
de Vénézuéliens vivant à l’étranger, plus de 1,6
million ont fui depuis 2015 la grave crise éco-
nomique et politique qui sévit dans leur pays. 
Quelque 90 % d’entre eux se sont réfugiés dans
les pays de la région.

Le bilan de l’épidémie de fièvre hémorragique
Ebola dans l’Est de la République démocra-
tique du Congo est monté à 75 morts, a indi-
qué, lundi, le ministère de la Santé. «Au total,
111 cas de fièvre hémorragique ont été signalés
dans la région», indique le dernier bulletin du
ministère sur la situation épidémiologique,
arrêté au dimanche 26 août.

Le bilan était de 55 morts
il y a une semaine

Le ministère de la Santé compte 47 décès parmi
les 83 cas confirmés par des tests en laboratoire,
plus 28 décès probablement dus au virus Ebola,
la plupart enregistrés avant la déclaration de
l’épidémie le 1er août.
«Depuis le 8 août 2018, 4130 personnes ont été
vaccinées», poursuit le ministère, qui fait aussi
état de 2445 «contacts» à suivre (des personnes
ayant pu être en contact avec le virus).

Il y a aussi 18 guérisons, 18 patients hospitalisés,
et dix cas suspects en cours d’investigation,
d’après la direction générale de lutte contre la
maladie. Aucun nouveau cas n’a été enregistré en
date du 26 août, selon le bulletin. Des représen-
tants de la société civile ont demandé le report de
la rentrée scolaire prévue le 3 septembre dans le
territoire de Beni, à titre préventif.
La 10e épidémie sur le sol congolais depuis 1976
touche la région de Beni dans le Nord Kivu, zone
d’activité de groupes armés qui menacent les
civils. Dans Beni et ses environs, les exactions
sont principalement attribuées aux Allied défense
force (ADF) ougandais. Le principal foyer de
l’épidémie, la bourgade rurale de Mangina à 30
km sud-ouest de Beni, est épargnée par les ADF,
qui menacent surtout l’axe nord Beni-Oicha.
L’actuelle épidémie a été déclarée une semaine
après la fin d’une précédente à l’autre bout du
pays dans la province de l’Equateur (nord-ouest),
qui avait fait 33 morts.

Meurtre des deux experts de l’ONU en RDC

Reprise du procès après dix mois

Ebola en RDC

Le bilan monte à 75 morts

Chili
Plus de 147 000 immigrés vénézuéliens au 1er semestre,

presque autant qu’en 2017
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Crédits islamiques

La Banque d’Algérie attend les précisions du HCI

Médéa
1,7 milliard de dinars pour le financement des charges

d’équipement et de fonctionnement des écoles

Pétrole
Le Brent grimpe à 76,79
dollars le baril hier
à Londres
Les cours de l’or noir
poursuivaient leur hausse hier en
cours d’échanges européens,
bénéficiant d’un affaiblissement du
dollar après l’accord commercial
conclu entre les Etats-Unis et le
Mexique. En milieu de journée, le
baril de Brent de la mer du Nord
pour livraison en octobre valait
76,79 dollars sur l‘Intercontinental
Exchange (ICE) de Londres, en
hausse de 58 cents par rapport à la
clôture de lundi. Quelques minutes
avant, il a touché 76,87 dollars à
son plus haut niveau depuis un
mois et demi. Dans les échanges
électroniques sur le New York
Mercantile Exchange (Nymex), le
baril de «light sweet crude» (WTI)
pour la même échéance gagnait 24
cents à 69,11 dollars. Les cours
«ont bénéficié d’un dollar plus
faible et des espoirs que les Etats-
Unis et la Chine parviennent à
résoudre bientôt leur conflit
commercial», ont jugé des
analystes. «Le récent attrait pour le
dollar comme valeur refuge s’est
atténué après la nouvelle positive
d’un accord commercial entre les
Etats-Unis et le Mexique», ont
ajouté d’autres analystes, alors que
la Maison Blanche a annoncé la
conclusion d’un accord lundi. L’or
noir étant libellé en dollars, un
affaiblissement de celui-ci rend le
pétrole moins cher pour les
acheteurs utilisant d’autres devises.
Le pétrole continuait ainsi sur sa
lancée après avoir terminé en
hausse lors de sept des huit
précédentes séances, à New York
comme à Londres. La baisse,
annoncée vendredi, du nombre de
puits en activité aux Etats-Unis et
le recul, dévoilé mercredi, des
réserves américaines de brut ont
contribué à doper les prix la
semaine dernière.
La perspective du retour des
sanctions américaines visant les
exportations iraniennes de pétrole
au mois de novembre a également
contribué à la récente hausse. Dans
ce contexte, les investisseurs n’ont
pas tenu compte d’une information
sur une hausse de la production de
l’Organisation des pays
exportateurs de pétrole (Opep)
dévoilée lundi et qui aurait dû
peser sur les cours. L’Opep et ses
partenaires, tenus par un accord de
réduction de la production en vue
de maintenir les prix à un niveau
élevé, ont extrait en juillet plus
d’or noir que les mois précédents
d’après les chiffres dévoilés par
l’Organisation et relayés par la
presse et les analystes.

Les banques publiques attendent toujours un fetwa du Haut conseil islamique (HCI) sur les dossiers de la finance islamique
qui lui sont soumis, il y a six mois, et dont aucune suite n’a été donnée.

D e son côté, le HCI attend l’appa-
rition de la loi régissant cette
activité, dont le dossier se trou-

ve sur la table du gouverneur de la
Banque d’Algérie, Mohamed Loukal.
En effet, le dossier devrait éventuelle-
ment être reporté pour le mois de
décembre prochain compte tenu de la
dépréciation de la monnaie nationale et
des sommes colossales que ce nouveau
mode de financement nécessite et qui
suscite un engouement croissant des

Algériens sachant qu’il est compatible
avec la charia et interdit l’intérêt. A ce
propos, Mohamed Krim, PDG de la
Banque de développement local (BDL) a
révélé que son établissement tout comme
les autres banques publiques ont déposé
un dossier auprès de la Banque d’Algérie
et qu’ils attendaient une fetwa du Haut
conseil islamique sur la légitimité ou non
des services islamiques qu’ils envisagent
de lancer et s’ils sont compatibles avec la
charia et la finance islamique.

«Le problème ne réside pas dans les
banques mais dans l’annonce officielle de
cette décision pour pouvoir procéder au
lancement de nouveau système de finan-
cement», a-t-il ajouté affirmant par là-
même que : «En effet, nous sommes prêts
au niveau de la BDL pour lancer ce servi-
ce dès à présent». Pour sa part, le Haut
conseil islamique a affirmé dans un com-
muniqué l’organisation du Symposium
algérien de l’assurance et de la finance
islamique les 24 et 25 novembre 2018 au

Palais de la culture à Alger. Selon le
même communiqué, il sera question de
débattre de nombre de questions ayant
trait à l’industrie financière et l’assurance
Takaful à travers la contribution de plu-
sieurs chercheurs et experts économiques
algériens et étrangers, des opérateurs éco-
nomiques et des entreprises d’assurance.
Les participants à cet événement débat-
tront des grands défis auxquels les Etats
sont confrontés, notamment ceux qui font
face à la crise économique mondiale.

Une subvention financière d’un
montant de l’ordre de 1,7 mil-
liard de dinars a été octroyée
aux communes de la wilaya de
Médéa pour le financement des
différentes charges d’équipe-
ment et de fonctionnement des
établissements éducatifs du
cycle primaire, a révélé, hier, un
responsable de la Direction de
l’administration locale (DAL).
Les cantines scolaires des 64
communes de la wilaya se sont
ainsi vu attribuer plus de la
moitié de cette subvention, soit
726 millions de dinars consa-
crés à l’acquisition de denrées
et produits alimentaires, a indi-
qué Omar Djemai, chef de ser-
vice auprès de la Direction de
l’administration locale, lors
d’un conseil de l’exécutif
consacré à la préparation de la
rentrée sociale. Un effectif esti-
mé à 107 600 élèves du cycle
primaire devrait bénéficier d’un
repas chaud et équilibré à tra-
vers les 600 cantines scolaires
fonctionnelles à travers la
wilaya, a ajouté ce respon-
sable, précisant qu’une trentai-

ne de communes ont déjà enta-
mé l’élaboration des conven-
tions d’achats avec des fournis-
seurs privés. Un délai d’une
semaine a été accordé par le
wali Mohamed Bouchema aux
autres communes pour finaliser
leurs dossiers, afin que l’en-
semble des cantines scolaires
puissent être opérationnelles
dès la rentrée scolaire et per-
mettre ainsi la prise en charge
des élèves. Un autre budget,
d’un montant de 432 millions
de dinars a été affecté à ces
communes, dont 70% du mon-
tant destiné au financement de
travaux d’entretien régulier des
écoles, ainsi que l’acquisition
de mobilier scolaire, alors que
les 30 % restant couvriront les
salaires des 1060 agents de gar-
diennage affectés à ces établis-
sements scolaires, a souligné
Omar Djemai. Le même res-
ponsable a fait état, en outre, du
recrutement prochain, dans le
cadre des contrats d’insertion
professionnelle (CIP), de 1310
nouveaux agents communaux,
dont 864 postes réservés à l’en-

cadrement des cantines scolaires. 
Le transport scolaire a bénéficié, à
la faveur de cet apport financier,
d’une enveloppe de 193 millions
de dinars couvrant les frais d’en-
tretien du parc communal de
transport, constitué de 273 auto-
bus et les frais de location auprès
des transporteurs privés. 
360 millions de dinars supplé-
mentaires ont été accordés à ces

communes pour le financement
des grands travaux de réfection
et d’acquisition d’équipements
divers au profit des nouveaux
établissements scolaires ou ceux
qui en sont dépourvus ou néces-
sitent le renouvellement partiel
ou total des équipements exis-
tants, a fait savoir le même res-
ponsable.
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- Police : 1548
- Gendarmerie nationale : 1055
- Sonelgaz : 3303
- Alerte kidnapping : 104
- Personnes en difficulté  ou en détresse : 1527
- SOS Sécurité : 112
- SOS Santé : 115

Urgences
- SAMU : 021 23 50 50
- Police : 17
- Protection civile : 14 
- Gendarmerie nationale :  021 96 42 22
- Sapeurs-Pompiers 021 71 14 14
- Sûreté de la wilaya dAlger :   021 73 00 73
- Centre antipoison :    021 97 98 98
- Centre des grands brûlés : 021 63 29 95
- Institut Pasteur :   021 67 25 02

Hôpitaux
- CHU Mustapha : 021 23 35 35
- CHU Aït Idir :   021 97 98 00
- CHU Ben Aknoun : 021 91 21 63
- CHU Beni Messous : 021 93 15 50
- CHU Kouba : 021 28 33 33
- CHU Bab El Oued : 021 96 06 06
- CHU Bologhine : 021 95 82 24
- CHU El Kettar : 021 96 48 97
- HCA Aïn Naâdja :  021 54 05 05
- Hopital Tixeraïne :   021 55 01 10
- Hopital Zéralda :   021 32 63 94
- Centre Pierre et Marie Curie : 021 23 66 66

Compagnies Aériennes
- Air Algérie : 021 74 24 28
- Tassili Airlines : 021 50 98 58
- Aigle Azur : 021 50 91 91
- Air France : 021 98 04 04

Dépannages
- Gaz : 021 68 44 00
- Electricité : 021 68 55 00
- Service des eaux : 021 67 50 30

Radios
- Chaîne I : 021 21 48 37
- Chaîne II : 021 69 11 70
- Chaîne III : 021 48 15 15
- Radio El Bahdja : 023 70 99 99
- Jil FM : 021 69 27 27
- ENRS : 021 69 34 03/06 

Services

- Algérie Télécom 100
- Serveur vocal chèques postaux : 1530 
- Seaal : 3394 
- Scouts musulmans algériens : 3033
- Association algérienne  de psychiatrie : 1512 
- Réclamations : 18
- Renseignements / Réveil : 19
- Télégramme : 13

Hôtels - Alger
- Hôtel El Djazaïr 026 21 80 80
- Hôtel El Aurassi 021 74 82 52
- Hôtel Hilton                               021 21 96 96
- Hôtel Sheraton                            021 37 77 77
- Hôtel Mercure 021 24 59 70
- Hôtel Ibis 021 98 80 20
- Hôtel Albert Premier 021 73 65 06
- Hôtel Safir 0551 42 58 48
- Hôtel El Riadh 021 45 23 58
- Hôtel Mazafran 021 32 00 00
- Hôtel AZ Zéralda                        023 32 55 89
- Hôtel Oasis - Kouba                    021 77 04 04
- Hôtel New Day - Kouba              023 77 47 47
- Hôtel Mouflon d’Or                    021 54 25 62

NUMEROS UTILES

Jeudi 9 août 2018
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Hôtels - Est
- Hôtel Sheraton - Oran 041 59 01 00
- Hôtel Royal - Oran 041 29 17 17
- Hôtel Ibis - Oran 041 98 23 00
- Hôtel Renaissance - Tlemcen 043 40 11 11
- Hôtel Les Zianides - Tlemcen 043 27 71 21 à 25
- Hôtel Ziri - Ghazaouet 043 32 30 25 

- Hôtel Antar - Béchar 049 81 71 63
- Hôtel Kerdada - Bou Saâda 035 53 39 04
- Hôtel Le Caïd - Bou Saâda 035 53 43 94
- Hôtel Zaïd - Hassi Messaoud 0660 20 88 20
- Hôtel La Gazelle d’Or - El Oued 032 11 89 02

Hôtels - Sud 
- Hôtel Marriott - Constantine 035 53 39 04
- Hôtel Ibis - Constantine 031 99 20 00
- Hôtel Cirta - Constantine 031 92 19 80
- Hôtel Le Majestic - Annaba  038 86 54 54
- Hôtel El Mountazah - Annaba 038 65 24 12
- Hôtel El Hidhab - Sétif 036 51 41 34

- Hôtel El Djanoub - Ghardaïa 029 89 46 20
- Hôtel - El Boustan - El Ménéa 029 81 60 50
- Hôtel Tahat - Tamanrasset 029 31 21 21
- Hôtel Gourara - Timimoun 049 90 26 27
- Hôtel Touat - Adrar 049 96 99 33

Hôtels - Ouest

AEROPORTSHôtel - Tizi-OuzouHôtel - Béjaïa
- Houari Boumédiène - Alger 021 50 91 91
- Ahmed Ben Bella - Oran 041 59 10 77
- Mohamed Boudiaf - Constantine 031 81 01 24

- Rabah Bitat - Annaba 038 52 01 59
- Mostepha Ben Boulaïd - Batna 023 77 01 10
- 8 Mai 1945 - Sétif 0651 88 73 66

Numéros Verts

Télévision

08h00 : Bonjour d’Algérie
09h30 : Evasion
10h00 : Dessin animé
10h30 : Feuilleton algérien
11h00 : Expression Livre
12h00 : Journal Télévisé
12h30 : Feuilleton doublé

13h30 : Evasion
14h15 : Feuilleton algérien
15h00 : Long-métrage
17h00 : Dessin animé
17h30 : Takder Tarbah
18h00 : Journal Télévisé
18h30 : Feuilleton algérien

19h00 : Journal Télévisé
19h30 : Top Sport
20h00 : Journal Télévisé
21h00 : Economie en 52
21h45 : Théâtre
22h30 : Séquences d’Archives
23h00 : Festival Timgad - Djemila

- Hôtel Lalla Khedidja 
0795 22 65 77

- Hôtel Les Hammadites
0776 88 22 38

Avec la plus grande
collection
animalière de
France, 5700
individus de 600
espèces, le zoo de
Beauval, dans le
Loir-et-Cher, est
devenu l’un des
lieux les plus en
vue avec un
million de visiteurs

chaque année. Parmi les stars du parc figurent Huan Huan le
panda, Rungwe l’éléphanteau ou encore Asato le gorille mais
aussi des kangourous, des koalas ou des tigres blancs...

Le bricolage est
le premier poste
de dépenses des
Français, avant
l’habillement et
l’ameublement.
Fanny a tout
quitté pour
venir travailler
dans un temple
du bricolage,

après avoir suivi une
formation. De son côté, Angela, responsable décoration d’un
magasin de Mantes-la-Jolie dans les Yvelines, adore partager ses
idées avec sa direction. La «miss Damidot» de son secteur
propose même un projet d’accompagnement pour les clients.

19h55 : Taxi Brooklyn

20h05 : Des racines et des ailes

20h00 : Jamel et ses amis au Marrakech
du rire 2018

A la découverte du Massif
central, en compagnie
notamment de Christian
Laporte, architecte du
patrimoine, qui entame un
survol en avion des plus beaux
châteaux de l’Auvergne.
Il commence son périple à
Effiat, dans le Puy-de-Dôme.
Le château atypique mêle
l’architecture savante du nord de
la France et l’emploi de pierres
de Volvic. Direction le Sud avec
notamment le château de Ravel,
forteresse qui servit de décor au
film «Les Choristes».

20h00 : Les aventures de Tintin

20h00 : Esprits criminels

Jamel Debbouze
s’est entouré
d’humoristes
confirmés et de
nouveaux talents
francophones pour
la huitième édition
de ce festival
international qui
se tient au palais
El Badi. 
A l’affiche : Kev
Adams, Malik
Bentalha, Elie Semoun, Ahmed Sylla et le magicien Eric Antoine.
Sans oublier le ventriloque Jeff Panacloc, et pour la première fois
Camille Lellouche ainsi qu’Elodie Poux, Roman Frayssinet...

Caitlyn tombe
sous le charme d’un homme
dont elle a réussi à récupérer
le sac qu’un voleur a tenté de
lui dérober avant de prendre
la fuite. Peu après, elle est
appelée sur une scène de
crime : une femme a été tuée
d’une balle en plein cœur.
Elle était mère d’accueil de
cinq enfants. L’enquête
révèle rapidement qu’un
d’eux était présent sur les
lieux lors du meurtre.

A New York, Joe
Harding, octogénaire
aux revenus modestes,
dont la maison risque
d’être saisie, est en
rendez-vous avec son
banquier, quand
l’établissement est
braqué par 3 hommes
masqués. Après avoir
fait sa déposition
devant un agent du
FBI, Joe retrouve ses
2 meilleurs amis,

Willie Davis et Albert Garner, et tous 3 apprennent en
même temps que leurs pensions ont été gelées par le fonds qui
devait les régler. Par ailleurs, Willie, en attente d’une opération des
reins, apprend que son dossier est loin d’être prioritaire.

21h25 : Braquage à l’ancienne

A l’occasion d’une
promenade, le
capitaine Haddock
tombe sur un camp
de tziganes. Une
voyante lui
annonce la visite
d’une belle grande
dame blonde de
nationalité
étrangère. Elle voit
aussi des bijoux
magnifiques et
prédit un grand
malheur. Or une lettre annonce l’arrivée de Bianca Castafiore.
La cantatrice s’installe au château avec ses précieux bijoux.

21h40 : Zoo de Beauval / Dans les coulisses
du plus grand zoo de France

L’équipe
d’enquêteurs se
rend à Ramona,
en Californie,
près du
touristique lac
Palmer, pour
élucider quatre
meurtres qui ont
été commis en un
mois. Toutes les
victimes ont été
retrouvées dans leur piscine, attachées à un parpaing.
A chaque fois, le meurtrier a dérobé des objets personnels...
mais pas forcément de valeur.
Une collection de pièces volées sur l’une des scènes de crime
réapparaît sur le rivage... ainsi que le cadavre d’un noyé...

20h00 : Zone interdite
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L’Echo Sportif

«32 pays ont émis le voeu de prendre part au
13e Championnat d’Afrique de natation à
Alger, mais au jour d’aujourd’hui, 20 seu-

lement se sont engagés officiellement. L’opération est
toujours en cours jusqu’au 31 août», a indiqué le secré-
taire général de la FAN, Djaffar Benzerouk. 
Le programme arrêté pour la compétition comprend
toutes les spécialités olympiques et propose 12 séances,
avec les éliminatoires le matin et les finales en fin
d’après-midi. En parallèle au 13e Championnat
d’Afrique des nations seniors Open (hommes et dames),
il sera organisé, du 11 au 13 septembre, le Championnat
d’Afrique Masters, ouvert à plusieurs catégories d’âge
(de 25 ans et plus). Les deux championnats seront suivis,
le 16 septembre, par le Championnat d’Afrique en eau
libre (5 kilomètres) au barrage de Boukerdane (Tipasa).
«Les préparatifs vont bon train et les différentes com-
missions s’attellent à réunir les meilleures conditions de

séjour des hôtes de l’Algérie et aussi les plus adéquates
pour la réussite des trois rendez-vous», a souligné le SG
de la Fédération. Avant le coup d’envoi du 13e

Championnat d’Afrique Open, la Confédération africai-
ne de natation (CAN) tiendra une réunion ordinaire de
son bureau exécutif, sous la présidence du Sud-Africain
Ram Samy Sam, patron de l’instance continentale. 
En prévision de ce rendez-vous, la sélection algérienne
de natation seniors (15 hommes et 13 dames) poursuit sa
préparation à la piscine du 5-Juillet, avec, au programme,
du biquotidien, sous la houlette de six entraîneurs.
Il est à rappeler que lors de la précédente édition du
Championnat d’Afrique disputée en 2016 à
Bloemfontein (Afrique du Sud), l’Algérie avait terminé
en seconde position avec un total de 20 médailles (7 or,
7 argent et 6 bronze). Le chef de file de la natation algé-
rienne, Oussama Sahnoune, avait été sacré meilleur ath-
lète de l’édition.

La commission de discipline, réunie le 27 août 2018, a traité les
affaires des matches retards de la 2e journée du championnat de
Ligue 1 et des rencontres de la 3e journée du championnat de
Ligue 2. Au cours de cette séance, elle a pris la décision de sus-
pendre Slimani Ahmed, l’entraîneur du RC Kouba, pendant six
mois dont 3 avec sursis, de toute fonction officielle à compter du
27 août 2018 pour violation de l’obligation de réserve. Elle lui a
infligé également une amende de 200.000 DA. Slimani Ahmed
a tenu une conférence de presse à la fin du match face à l’équi-

pe US Biskra au stade Benhadad (Kouba) à la chaîne de télévi-
sion El Heddaf TV le 18 août 2018 et a fait des déclarations
publiques sur les procédures de la non-remise des licences par la
Ligue de football professionnel pour ses joueurs et qui compre-
naient une violation de l’obligation de réserve prévue par l’ar-
ticle 121 du règlement du championnat professionnel.
La commission a prononcé aussi une suspension de 1 mois à
l’encontre de Liamine Bougherara, entraîneur de la JSM Skikda,
pour comportement antisportif envers joueur.

Championnats d’Afrique de karaté-do (juniors et seniors)

22 pays présents à l’édition de Kigali

Catégories de poids
arrêtées pour les 
2 compétitions

Seniors dames (5 catégories) : 
-50 kg, -55 kg, -61 kg, -68 kg et
+98 kg pour le kumité, en plus
du kata (individuels et par
équipes) 
Seniors hommes (5 catégories) :
-60 kg, -67 kg, -75 kg, -84 kg et
+84 kg pour le kumité, en plus
du kata (individuels et par
équipes) 
Juniors filles (4 catégories) : 
-48 kg, -53 kg, -59 kg et +59 kg
pour le kumité, en plus du kata
(individuels et par équipes) 
Juniors garçons (5 catégories) : 
-55 kg, -61 kg, -68 kg, -76 kg et
+76 kg pour   le kumité, en plus
du kata (individuels et par
équipes).

Vingt-deux pays dont l’Algérie sont présents à Kigali (Rwanda) afin de
prendre part aux Championnats d’Afrique de karaté-do seniors et
juniors (hommes et dames) du 31 août au 2 septembre, a rapporté, ce
mardi, la presse locale.
Outre le pays hôte et l’Algérie, les joutes continentales enregistre-
ront la participation du Nigeria, de l’Egypte, de l’Afrique du Sud, de
Maurice, du Congo, du Cameroun, du Maroc, du Sénégal, du
Burkina Faso, de la Namibie, de la Mauritanie, de la Tunisie, de la
RD Congo, du Mozambique, de l’Angola, de la Côte d’Ivoire, du
Botswana, du Ghana, de la Centrafrique et de la Guinée. 
La sélection algérienne, qui vise la première place au classement
général chez les seniors, mais sera absente en juniors, s’est déplacée,

lundi, à Kigali avec un effectif composé de 20 athlètes qui seront
dirigés par les entraîneurs nationaux Idir Redouane (kumi-
té/hommes), Youcef Djabellah (kata/hommes), Faïza Zeggaoua
(kumité/dames) et Imane Laghouil (kata/dames).
Avant le coup d’envoi des compétitions, vendredi, l’Union des fédéra-
tions africaines de karaté-do organisera une formation pour les arbitres
qui vont officier lors du tournoi afin de leur donner les dernières direc-
tives et constater sur place leur préparation à cet événement, considé-
ré par la famille du karaté comme le plus grand du continent jusqu’à
présent. De son côté, le président de la Fédération rwandaise de kara-
té et du comité d’organisation, Theogene Uwayo, a assuré que les
meilleurs moyens ont été réunis pour la réussite des deux tournois.

Championnat d’Afrique de natation seniors 

Plus de 200 athlètes attendus à Alger
Plus de 200 nageurs d’une vingtaine de pays sont attendus à Alger pour prendre part au 13e Championnat d’Afrique (hommes et dames),

prévu à la piscine du complexe Mohamed-Boudiaf du 10 au 15 septembre, a-t-on appris du Comité d’organisation conduit
par le président de la Fédération algérienne de natation (FAN), Mohamed-Hakim Boughadou.

LFP  
Slimani suspendu 6 mois, Bougherara 1 mois
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Direction des Travaux Publics de la Wilaya de Djelfa
NIF : 40801 5000017094

Avis d’Attribution Provisoire du Projet de Marché
Suite à l’avis d’appel d’offres national restreint N° 06/2018 paru dans les quotidiens nationaux en date du 11/06/2018 et au BOMOP en date 
du 17 au 23/06/2018 relatif à : Rechargement des accotements de la RN 01 du PK 302 au 316 sur 14 km / Rechargement des accotements de la
RN 89 du PK 265 au 281 sur 16 km, et conformément aux dispositions de l’article 65 du décret présidentiel N° 15/247 du 16 septembre 2016,
portant réglementation des marchés publics et délégations de service public, la Direction des Travaux Publics de la wilaya de Djelfa annonce
l’attribution provisoire du projet sus-cité à :

Les soumissionnaires, qui contesteraient le choix opéré par le service contractant, peuvent introduire un recours auprès de la commission des
marchés publics de la wilaya de Djelfa dans un délai de dix (10) jours, et cela, à compter de la date de la première parution du présent avis
d’attribution provisoire de marché, dans la presse.
Les autres soumissionnaires intéréssés sont invités à se rapprocher des services de la Direction des Travaux Publics de la wilaya de Djelfa
(Bureau des marchés), au plus tard trois (03) jours à compter du premier jour de publication du présent avis d’attribution provisoire de marché,
pour prendre connaissance des résultats détaillés de l’évaluation de leurs offres techniques et financières.

N° du lot

Rechargement des accotements de la
RN 01 du PK 302 au 316 sur 14 km    

Rechargement des accotements de la
RN 89 du PK 265 au 281 sur 14 km

Entreprise

Taibi Mohamed 

Garadi Mohamed

Siège Social

Cité 1er Novembre
300 - N° 30

Messaâd

Cité Guennani
Bloc 182/06

Djelfa

NIF

182171700138104

96217250006638

Montant
de l’offre / DA

9.746.100,00

13.708.800,00

Délai
d’éxècution

03 Mois

05 Mois

Note
Totale

57

54

OBS
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Merci de nous accueillir
à Istanbul
C’est avec plaisir.

Tu viens d’arriver, tu a déjà joué
contre Maltayaspor (l’entretien a
eu lieu jeudi), quelles sont tes
premières impressions ?
Tout est bien, c’est un pays
musulman, c’est un bon
championnat, le Fenerbahce est
un grand club et c’est une bonne
chose d’avoir plus d’Algériens
en Turquie.

Tu a parlé des supporters mais
aussi de Feghouli qui ont pesé
dans ton choix, l’accueil t’a
rassuré ?
Oui, je suis arrivé à 2h du matin,
il y avait plein de monde qui
m’attendait, c’est quelque chose
d’important pour un joueur et
encore plus pour nous les
Algériens parce qu’on a
l’habitude de ce genre
d’engouement.

Cet été était agité pour toi, on
parlait d’un retour au Sporting
ou un départ vers l’Arabie
saoudite mais tu a choisi le
Fenerbahçe, c’est pour rester
au top ?
Oui, c’est pour rester compétitif.
Ca fait cinq ans que je suis parti
d’Algérie, alors le Qatar ou
l’Arabie saoudite je n’y pense
pas, ce n’est même pas un
objectif. Moi je veux jouer en
Europe, je veux m’amuser, je
veux me montrer, c’est ça mon
objectif. Comme je vous l’ai dit,
il y a seulement 5 ou 6 ans j’étais
en Algérie. Là j’ai déjà joué au
Portugal, en Angleterre et
maintenant dans un grand club en
Turquie. Je ne crois pas que
j’aurais pu rêver mieux.

À propos de ton expérience
anglaise, tu a dit que les
éléments n’étaient pas réunis
pour réussir. Tu n’as pas eu la
confiance des entraîneurs ?
Non, ce n’est pas la confiance des
entraîneurs qui m’a manqué, au
contraire, c’est Ranieri qui m’a
ramené, il n’est pas à présenter.
Avec lui j’ai débuté, je marquais,
j’étais l’attaquant N°1 de

l’équipe*, mais c’est après la
CAN 2017 que tout a changé,
quand je me suis blessé. Je suis
resté blessé pendant deux mois et
Leicester a changé d’entraîneur. 
Il y a eu beaucoup de changements
par la suite, c’est pour ça qu’après
je n’ai pas beaucoup joué en
Angleterre. Je pense que si on
prend mon ratio de buts et de
passes par rapport à mes
titularisations, un connaisseur du
football comprendrait que j’étais
au niveau.
* Entre août et décembre 2016,
Slimani marque 6 buts et offre 4
passes pour 14 titularisations
(1139 minutes), alors que Vardy
compte 6 buts et 3 passes pour 20
titularisations (1386 minutes).

On connaît ton caractère très
hargneux, est-ce que tu veux
prouver que maintenant tu va
mieux ?
C’est sûr, déjà là je me sens
mieux. En deux semaines
seulement je me sens beaucoup
mieux. Je me sens revivre,
l’atmosphère ici c’est comme si
j’étais en Algérie, les gens aiment
le foot, c’est un pays musulman
comme chez nous. Je pense que
j’ai fait le bon choix de venir ici.

Tu as de la concurrence au
Fenerbahce. À Leicester tu avais
Vardy, cette année tu as Soldado,
tu gères ça comment ?
Pour un footballeur la
concurrence c’est important.
Le fait d’avoir de bons joueurs
devant toi ça aide à se surpasser.
Avoir Soldado qui est un grand
joueur au même poste que moi
c’est une bonne chose, surtout
pour un gars comme moi qui
vient d’Algérie.
Certains oublient que je viens
d’Algérie. Avec Fenerbahçe tu
retrouves aussi la Coupe
d’Europe avec la Liga Europa
que tu as joué avec le Sporting.
C’est toujours bien de jouer
une compétition européenne,
c’est la deuxième meilleure
compétition du continent, ça va
me motiver et me pousser à me
donner à fond.

Est-ce que tu t’es fixé des
objectifs pour cette saison ?
Mon premier objectif c’est de
retrouver la compétition, c’est
être bien dans ma peau et de
jouer le plus de matchs possibles,
marquer et aider mon équipe.

Ta réaction à la suite de l’arrivée
de Djamel Belmadi à la tête de
l’équipe nationale ?
Je pense que c’est un bon choix,
ça fait longtemps que je pensais à
ça pour la sélection. C’est un
ancien international, il connaît la
mentalité algérienne, le joueur
algérien et cela va beaucoup
l’aider dans sa mission.

Le match de la Gambie arrive,
c’était face à cette équipe que tu
avais été sélectionné pour la
première fois en 2012, que peut-
on attendre de ce match ?
Le nouveau sélectionneur vient
d’arriver, il faut lui laisser du
temps et penser match par match
et enfin essayer de se qualifier en
Coupe d’Afrique, on a déjà trois
points. Il est encore trop tôt pour
parler d’objectifs.

En équipe nationale tu as un
concurrent de poids en la
personne de Baghdad
Bounedjah, il a profité de sa
bonne forme en club pour
devenir titulaire en équipe
nationale, qu’est-ce que cette
concurrence t’apporte ?
Cette concurrence apporte à
l’équipe, pas qu’à moi
personnellement, en sélection tous
les postes sont sujets à
concurrence. On a de bons
éléments en Algérie et si un joueur
ne peut pas jouer, il y a toujours
un autre pour prendre sa place.

Est-ce que la CAN 2019 reste un
objectif dans la tête des joueurs ? 
Lors des deux dernières CAN on
aurait pu faire quelque chose, il
nous manquait la maturité pour
gagner en Afrique, le jeu dans le
continent est différent par rapport
au jeu en Europe ou en Asie.

Quelle est l’explication à ta
hargne quand tu joues et qu’est-
ce qui te motive ?
J’ai toujours envie de prouver et
quand on vient d’Algérie il faut
prouver plus que les autres, c’est
ça le problème. Il y a des joueurs
au pays qui ont le mérite d’être
sortis pour jouer en Europe
comme moi, Soudani, Halliche,
Belkalem et beaucoup d’autres
qui ont eu le mérite de sortir. Les
gens pensent que c’est facile de
quitter le pays pour aller en
Europe, mais ce n’est pas le cas,
pour y arriver il faut travailler,
avoir beaucoup de confiance en
soi, c’est un peu pour ça que j’ai
cette rage de jouer, c’est par
rapport à tout ce qu’on subit en
Algérie. C’est aussi ma façon de
jouer, mais c’est aussi parce qu’il
faut être trois fois meilleur que
les autres pour être à la hauteur
aux yeux de certains. Cela est une
preuve qu’il y a du talent en
Algérie, c’est ce que je voulais
dire, Malheureusement, il faut
qu’on sorte pour être reconnus
alors qu’il y a de très bons
joueurs chez nous. On a trop
parlé de cette histoire de locaux
et de professionnels et je ne suis
pas d’accord avec ça, s’il y a
trente bons joueurs en Algérie il
faut ramener les trente et si c’est
le cas ailleurs il faut les ramener,
c’est ça l’équipe nationale. Il n’y
a pas de place pour les histoires

de locaux et de professionnels,
c’est le meilleur qui doit jouer.

Tu es en sélection depuis 2012,
les supporteurs aujourd’hui se
demandent comment une équipe
qui est arrivée en huitième de
finale de la Coupe du Monde en
2014 est dans cet état
actuellement avec le passage de
cinq entraîneurs en quatre ans,
comment vivez vous cette
situation ?
On la vit comme tout le monde,
quand on change autant de coachs
en aussi peu de temps ça ne peut
pas marcher. L’entraîneur vient
avec sa mentalité, sa façon
d’entraîner, sa méthode de jeu et
le joueur n’est pas un robot c’est
un être humain. Nous avions
réussi entre 2012 et 2014 car avec
Vahid on avait formé un groupe, à
tous les stages il y avait presque
les mêmes joueurs. C’est cela qui
nous a manqué par la suite, avec
les changements de
sélectionneurs et l’arrivée de
nouveaux joueurs, ça a fini par
déstabiliser l’équipe.

Ton ancien coéquipier à
Leicester, Riyad Mahrez, est
parti à Manchester City cet été,
que peux-tu nous dire sur son
parcours ?
Riyad mérite largement la place où
il se trouve, c’est l’un ou le
meilleur joueur avec lequel j’ai
évolué dans ma carrière. Il est
exceptionnel, c’est un grand
footballeur. Pour les gens, gagner
le trophée du meilleur joueur de
Premier League est une chose
normale. Ce n’est pas le cas, il faut
y jouer pour le savoir et parler de
ce joueur et de ce trophée.
Meilleur joueur de Premier
League ! Certains minimisent
cette performance, je ne
comprends pas. Tant que tu n’as
pas évolué à haut niveau tu ne
peux pas parler du haut niveau !
Personnellement, par exemple
j’ai évolué au Portugal, j’ai
joué en Angleterre et
maintenant en Turquie, mais
je ne peux pas parler du
niveau du

championnat français ! 
Je n’y ai jamais évolué, je ne
connais pas le niveau. Pour moi,
Mahrez depuis deux ou trois ans,
sa place était dans un grand club
comme Manchester City, sans
aucun problème.

On va parler enfin de ton ancien
club, le CR Belouizdad qui t’a
permis d’être là où tu es.
Comment vis-tu sa situation
compliquée cette saison ?
Ça fait mal au cœur, un grand
club comme le CRB qui débute 
le championnat avec -3 points, le
premier match ils ne jouent pas...
C’est grave de voir ça dans un
pays comme l’Algérie, c’est un
grand club, il faut l’entourer, il
faut l’aider. Pour avoir une
grande équipe nationale, des
clubs comme ça tu ne peux pas
les abandonner. C’est le club qui
m’a tout donné, qui m’a permis
de sortir d’Algérie et de jouer en
équipe nationale, ça fait très mal
au cœur de voir ça.

Est-ce que les gens proches du
club t’ont appelé pour te
demander de les aider ?
Non, pas spécialement, mais je
pense que chacun peut aider
comme il peut. Même s’ils ne
cherchent pas après moi, c’est
mon club.

Un dernier mot pour les
supporters algériens qui te
suivent partout dans le monde ?
Incha Allah je vais tout faire pour
les rendre heureux et essayer de
gagner quelque chose cette année
soit avec mon club soit en équipe
nationale.

In. DZ Foot

«Quand on vient d’Algérie,
il faut en faire trois fois plus»

Islam Slimani :

Le meilleur buteur en activité de l’équipe d’Algérie, Islam Slimani, qui a traversé une période compliquée en Angleterre,
nous a accueillis dans son nouveau club en Turquie, le Fenerbahçe afin de parler de sa carrière, de la sélection.
L’ancien joueur du CRB nous a ouvert son cœur en nous parlant de ce qui le motive dans le football.

,,
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C o-leaders avec 8 points chacun,
l’USMA et Gor Mahia auront ren-
dez-vous avec une «finale» décisi-

ve dans le cadre de la 6e et dernière journée
de la phase de poules (Gr. D). Battue à la
surprise générale lors de la 5e journée à Dar
Es Salaam (Tanzanie) par la lanterne rouge,
les Young Africans (2-1), l’USMA est appe-
lée à sortir le grand jeu face à une équipe
kényane capable du meilleur comme du pire.
«C’est un important rendez-vous qu’on ne
doit surtout pas rater. On devra coûte que
coûte gagner. On a déjà mis la victoire réali-
sée face au NAHD (1-0 en Ligue 1) aux
oubliettes et on va préparer convenablement
le match face à Gor Mahia. On s’attend à un
match difficile, mais notre mission est claire,
on devra impérativement gagner pour assu-
rer la qualification aux quarts de finale. On
sait très bien qu’on aura en face un adver-
saire coriace, mais on va se donner à fond
pour gagner et procurer ainsi de la joie à nos

supporters», a déclaré le défenseur de
l’USMA, Redouane Chérifi. L’USMA sera
privée des services de pas moins de quatre
joueurs suspendus par la Confédération
africaine de football (CAF). Il s’agit de
Mohamed Benkhemassa (3 matchs), Smaïl
Mansouri, Mohamed Benyahia et Rafik
Bouderbal (2 matchs), à la suite de la bagar-
re qui a éclaté juste après le coup de sifflet
final de la rencontre contre Rayon Sports du
Rwanda (1-1) le 29 juillet dernier à Blida.
Rappelons que cette rencontre sera dirigée
par un trio arbitral ivoirien conduit par
Bienvenu Sinko, assisté de ses compatriotes
Sidiki Sidibe et Moussa Bayere.
Dans l’autre match de cette poule, les
Rwandais de Rayon Sports (3es, 6 points)
partiront largement favoris à domicile face
aux Young Africans (4es, 4 points).
Les locaux devront l’emporter pour espérer
poursuivre l’aventure.

Bessa O.

Coupe de la Confédération - USMA-Gor Mahia

Les Rouge et Noir ne jurent que par la victoire

Equipe nationale 

Belmadi face à un gros souci

AFC CL
Grâce à Bounedjah, Al Sadd a un pied en 1/2

Galatasaray
Feghouli reste sur le banc
Il n’a eu droit qu’à six minutes depuis le début de la saison et ce lundi
Sofiane Feghouli n’a pas eu le droit non plus de participer au festival offensif
de Galatasaray qui s’est imposé sur le score de 6-0 contre Alanyaspor.
C’est le Germano-Turc Sinan Gümüs, 24 ans, remplaçant de l’Algérien l’an
dernier sur l’aile droite qui joue désormais titulaire en début de saison pour la
troisième fois en trois journées de SüperLig. 
Buteur d’un but et d’une passe, Gümüs cimente un peu plus sa place.
Si sur l’aile gauche c’est le Nigérian Henry Onyekuru qui a la confiance de
Fatih Terim, même pour remplacer Gümüs et Onyekuru alors que son équipe
menait 5-0, le technicien turc a préféré lancer le jeune ailier Yunus Akgün
(18 ans) à la 83e minute. Ce dernier a offert le sixième but à Akbaba dans la
minute qui a suivie son entrée.

FC Metz
Boulaya dans l’équipe type de la 5e J
Le milieu de terrain du FC Metz, Farid Boulaya, vient d’être choisi parmi
l’équipe-type France Football de la  5e journée de Ligue 2 française. Farid
Boulaya qui est en train de faire un excellent début de saison avec la
confiance totale du nouveau coach de Metz, Frédéric Antonetti. L’Algérien a
été à l’origine du seul but de l’équipe lors de la dernière journée en
déplacement face à Troyes. Le joueur de 25 ans est l’un des artisans majeurs
de la première place du FC Metz en ce début de saison ; avec deux buts
inscrits et quatre passe décisives en seulement cinq matchs de championnat.

À moins de 2 semaines de la prochaine sor-
tie officielle de l’équipe nationale de foot-
ball, le 8 septembre prochain en déplacement
face à la Gambie, dans le cadre de la 2e jour-
née (Gr.D) des qualifications de la CAN-
2019, le nouveau sélectionneur national
Djamel Belmadi est confronté au souci rela-
tif au manque de compétition de la plupart
des joueurs-clés du Club Algérie. 
Belmadi qui aura à cœur de réussir ses
grands débuts avec l’EN, une manière de
provoquer le déclic, sera contraint de com-
poser avec des joueurs qui manquent terri-
blement de rythme en ce début de saison, à
l’exception de quelques éléments à l’image
de Yacine Brahimi et Saphir Taïder. Il s’agit

donc d’un véritable casse-tête pour Belmadi,
appelé à effectuer un grand travail psycholo-
gique pour permettre à cette équipe de se sur-
passer et surtout de réussir le test gambien. 
Transféré cet été de Leicester City vers le
champion d’Angleterre sortant Manchester
City pour un chèque de 68 millions €, l’ai-
lier Riyad Mahrez, considéré comme le
joueur vedette de l’EN ne détient que 91
minutes en trois apparitions avec les
Citizens en Premier League. Le N° 7 de la
sélection a été titularisé qu’une seule fois
lors de la 1ère journée face à Arsenal (2-0),
avant d’être relégué inexplicablement sur le
banc des remplaçants lors des 2 derniers
matchs du championnat. Le milieu offensif
de Galatasaray (Turquie) Sofiane Feghouli,
qui devrait signer son retour chez les Verts
après une absence de 10 mois, détient un
temps de jeu de 6 mn seulement en trois ren-
contres de championnat. Des joueurs tels que
Youcef Atal (OGC Nice) blessé, Sofiane
Hanni (Spartak Moscou), Zinédine Ferhat
(Le Havre AC), Ismail Bennacer (Empoli),
ou encore Rachid Ghezzal (Leicester City)
ne comptent que de bribes de minutes, ce qui
est loin d’arranger les affaires de Belmadi.
En revanche, avec un peu plus de rythme,
l’attaquant Islam Slimani, prêté pour une sai-
son à Fenerbahçe (Turquie) en provenance

de Leicester City, a joué l’intégralité de ses
deux premières rencontres avec le club stam-
bouliote, ce qui devrait lui permettre de
rejoindre les Verts en possession de tous ses
moyens. Toujours dans le secteur offensif,
l’attaquant d’Al Sadd (Qatar) Baghdad
Bounedjah, constitue avec Brahimi, l’autre
joueur qui a le plus de matchs dans les
jambes. Le natif d’Oran est en train de cra-
cher le feu avec son club en totalisant déjà 12
buts, ce qui le met dans la peau d’un poten-
tiel titulaire face à la Gambie. 
Le 2e meilleur buteur des Verts en activité
Hilal Soudani, arrivé cet été à Nottingham
Forest (Div.2 anglaise) se trouve dans une
belle forme, avec un temps de jeu de 131 mn
(4 apparitions) parvenant à marquer à la clé
2 buts. Côté défensif, les clignotants sont au
vert. Le défenseur central du Bétis Séville
(Espagne) Aïssa Mandi a pris part à l’en-
semble des deux premiers rendez-vous de la
Liga (180 mn), alors que Ramy Bensebaïni
du Stade Rennais a joué deux des 3 ren-
contres du club breton en Ligue 1, totalisant
un temps de jeu appréciable. 
L’un des tauliers de la sélection Carl Medjani
(Sivasspor - Turquie) a joué l’intégralité des
rencontres disputées jusque-là par son club
(270 mn - 3 apparitions). Au milieu de ter-
rain, Belmadi devra certainement compter

sur la forme éblouissante de Saphir Taïder,
qui compte 26 apparitions (2226 mn) avec
son club de l’Impact de Montréal, engagé
dans la Major League Soccer (MLS), dont le
coup d’envoi de la compétition avait été
donné en mars dernier. Chez les joueurs
locaux capables de renforcer l’équipe nationa-
le en vue de l’expédition gambienne, le coach
national pourra compter sur des éléments tels
que Chafaï et Benmoussa (USM Alger),
Arous (MC Alger), ou encore Djabou (ES
Sétif), qui non seulement ont enchaîné des
matchs en Ligue 1, mais également en com-
pétitions africaines interclubs depuis juillet
dernier, ce qui devrait donner des solutions
supplémentaires pour le successeur de Rabah
Madjer. Le milieu offensif de Naples (Italie)
Adam Ounas est le seul joueur à n’avoir pris
part à aucun match, après deux journées de
Serie A, en dépit des excellentes dispositions
affichées lors de la période d’intersaison où il
a participé à plusieurs matchs amicaux. 
En dépit de tous ces aléas, Djamel Belmadi
saura certainement trouver la bonne for-
mule pour aligner un onze conquérant face
aux «Scorpions» de la Gambie, et tenter de
décrocher une victoire qui viendrait mettre
fin à l’hémorragie et à une longue traver-
sée du désert.

M. A.

Dans une magnifique ambiance au stade Azadi de
Teheran, Al Sadd qui affrontait Esteghlal en quart
de finale aller de la Champions League d’Asie a
renversé la vapeur en seconde période grâce à
Baghdad Bounedjah. Comme à son habitude l’atta-
quant international algérien Baghdad Bounedjah
était titularisé encore une fois et il a laissé son
empreinte sur la rencontre avec une passe décisive
et un doublé alors que Esteghlal menait 1-0 à la mi-
temps. Il n’avait pas eu la chance de montrer grand
chose en première période avec simplement une
remise de la tête à son coéquipier à la demi-heure
de jeu et une action individuelle à la 34e et ce sont
les Iraniens qui ouvrent le score avec un but contre
son camp de Barsham (12e) qui laissait l’équipe
dirigée par Winfied Schäfer espérer une bonne per-
formance. En deuxième période Bounedjah a tout
fait, il a réussi a offrir une jolie passe décisive pour
son coéquipier Akram Affif d’une belle talonnade à
la 60’ minute de jeu, ensuite l’ancien attaquant de
l’Etoile du Sahel a profité d’une magnifique passe
de Xavi pour éliminer le défenseur d’une feinte de
frappe avant de placer la balle au fond des filets
(65’). Bounedjah ne s’est pas contenté de çà puis-

qu’il a obtenu un penalty à la 73e qu’il a transformé
lui-même d’une demi-Panenka tout en puisance
(74’). Score final 3-1 à l’extérieur pour Al Sadd qui
fait un grand pas vers les demi-fiales.
Avec un doublé de Baghdad Bounedjah est seul en
tête du classement des buteurs de la compétition
avec 11 réalisations.

L’USM Alger affronte cet après-midi les Kényans de Gor Mahia au stade 5-Juillet (Alger, 14h00) avec l’intention de l’emporter
et valider son billet pour les quarts de finale de la Coupe de la Confédération africaine de football.
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Plus de 18 millions d’estivants
ont fréquenté les plages d’Oran

Pas moins de 18 253 885 estivants ont fréquenté les plages de la wilaya d’Oran durant la saison estivale
en cours, selon un bilan communiqué par les services de la Protection civile.

Coopération algéro-malawienne

Abdelkader Bensalah reçoit le président
de l’Assemblée nationale du Malawi

Algérie Télécom
Lancement de l’enregistrement
de demande de ligne fixe
via Internet
Algérie Télécom (AT) a annoncé, hier, le
lancement d’un nouveau service consistant en
l’enregistrement de demandes de ligne fixe via
Internet et a appelé ses utilisateurs à profiter de
cette nouvelle prestation destinée à améliorer son
expérience clientèle, indiquait un communiqué de
cette entreprise publique. Pour effectuer la
demande, il suffit de se rendre sur le site Web
d’Algérie Télécom, rubrique «demande de ligne
fixe»: www.algerietelecom.dz/fr/demande-na et
de remplir le formulaire d’inscription au service,
précise l’entreprise, qui ajoute que suite à cette
démarche, le client reçoit un e-mail de
confirmation de l’inscription.
«Grâce à ce service, les clients d’Algérie
Télécom n’auront plus besoin de se déplacer aux
agences commerciales pour effectuer une
demande de ligne fixe et sont informés du
résultat de l’étude de faisabilité par e-mail», a
souligné AT dans son communiqué.
«A travers ce nouveau service, Algérie Télécom
confirme son engagement à renforcer sa stratégie de
proximité avec les clients afin de répondre au mieux
à leurs attentes», a assuré l’entreprise qui invite ses
clients à visiter le site web: www.algerietelecom.dz
pour davantage d’informations ou à prendre
contact avec ses web conseillers sur la page
Facebook d’Algérie Télécom :
www.facebook.com/algerietelecomgroupe.

Ligue des champions d’Afrique
MCA-ESS (1- 2)
L’Entente passe, le Mouloudia
trépasse
L’ES Sétif s’est qualifiée en quarts de finale en
battant le MC Alger sur le score de 2 à 1, ce mardi,
au stade 5-Juillet d’Alger, pour le compte de la 6e et
dernière journée de la phase de poules (Gr. B) de la
Ligue des champions d’Afrique de football. 
Les buts de la rencontre ont été inscrits par Djahnit
(5’) et Bouguelmouna (27’) pour l’ES Sétif, alors
que Derrardja a réduit la marque pour le MC Alger
(41’, sur penalty). Cette victoire permet aux
Sétifiens de composter leur billet pour les quarts de
finale de la Ligue des champions avec un total de 8
points, alors que l’aventure africaine du MC Alger
s’arrête en phase de poules avec 5 points et une 4e

et dernière place du groupe B. Dans l’autre match
du groupe, les Marocains du Difaâ Hassani El
Jadidi, qui comptaient le même nombre de points
que le MCA et l’ESS avant cette journée (5), se sont
contentés du nul à Lubumbashi face au TP
Mazembe (1-1). A l’issue de la 6e et dernière
journée, le TP Mazembe est leader et se qualifie
avec 12 points, accompagné de l’ES Sétif (8 pts),
alors que le Difaâ Hassani El Jadidi a terminé à la 
3e place avec 6 pts et le MC Alger ferme la marche
avec 5 unités.

Bessa N.

Ooredoo partenaire
du 32e Camp des Scouts Arabes
Ooredoo est le partenaire de la 32e édition du
Camp des Scouts Arabes, qui se tient à Alger du
25 août au 5 septembre 2018 sous le slogan
«Le rêve arabe». Placée sous le Haut patronage
de son Excellence le président de la République,
Abdelaziz Bouteflika, cette manifestation
panarabe, organisée par les Scouts musulmans
algériens (SMA), regroupe plus de 1200
participants représentant une vingtaine de pays
arabes. Cette édition, qu’accueille l’Algérie pour
la troisième fois, vise à promouvoir le vivre-
ensemble, la culture de la paix ainsi que la
solidarité et la fraternité entre les peuples. 
Un riche programme est concocté par le Comité
d’organisation au profit des participants avec
notamment, des activités culturelles et
éducatives, des visites touristiques, des
animations aquatiques, des jeux de
divertissement et des conférences thématiques.
Par sa participation à ce 32e Camp des Scouts
Arabes, Ooredoo confirme son statut
d’entreprise citoyenne résolument impliquée
dans le soutien des évènements qui contribuent
au rayonnement de l’Algérie.

Ce nombre d’estivants a été enregistré dans les 33 plages
autorisées à la baignade depuis le 1er juin jusqu’à ce jour,
où la saison estivale touche à sa fin, a-t-on souligné de

même source. Le littoral d’Oran s’étale sur 18 km, prenant le
départ de la commune d’Aïn El Kerma, à l’Ouest de la wilaya,
pour aboutir à la commune de Mers El Hadjadj, à l’Est. 
Les services de la Protection civile ont opéré 6820 interventions
durant la même période qui se sont soldées par 3083 sauvetages
d’une noyade certaine.
Le même bilan fait état également de la prise en charge, par les
agents de la protection civile, de 3403 personnes en matière de
soin au niveau des plages, alors que 326 parmi eux ont été trans-
férés aux établissements sanitaires et hospitaliers. Au niveau de
ces plages, 8 personnes ont trouvé la mort dont 2 baigneurs per-
cutés par des embarcations de mer, à savoir un petit bateau de
plaisance et un jet ski. Trois cas de mort par noyade ont été
enregistrés au niveau des plages non surveillées et non autori-
sées à la baignade. Les victimes sont deux jeunes hommes âgés
de 27 et 32 ans et un enfant de 7 ans. 
Les trois autres victimes, âgées de 27, 19 et 10 ans, ont trouvé
la mort au niveau des plages autorisées à la baignade. Les
conditions climatiques étant défavorables à la nage.

Lehouari K.

Le président du Conseil de la nation,
Abdelkader Bensalah, a reçu, ce mardi, à
Alger, le président de l’Assemblée natio-
nale du Malawi, Richard Masowoya, qui
effectue une visite officielle en Algérie, a
indiqué un communiqué du Conseil de la
nation. La rencontre a été l’occasion pour
la délégation malawienne de «prendre
connaissance des réalisations accomplies
par l’Algérie à la faveur de la politique de
réformes initiée par le président de la
République, Abdelaziz Bouteflika, notam-
ment la réconciliation nationale qui a per-
mis la consécration de la paix et de la sta-
bilité dans le pays, la réalisation du déve-
loppement et le retour de l’Algérie au sein
des fora internationaux». Les deux déléga-
tions ont évoqué également «l’état des
relations bilatérales et les moyens de les
promouvoir davantage au service des deux

peuples et pays». A ce propos, Bensalah a
estimé que cette visite «constitue l’amorce
d’une nouvelle ère dans les relations entre
les deux pays». Pour sa part, Masowoya a
exprimé «la volonté et le désir de son pays
de développer ses relations avec
l’Algérie». Il a soutenu, dans ce sens, qu’il
«retournera à son pays avec l’impression
que le Malawi peut compter sur le soutien
de ses frères en Afrique du Nord tout
comme le Malawi les soutiendra dans
toutes leurs initiatives». Le président de
l’Assemblée nationale du Malawi a salué
le «rôle pionnier de l’Algérie sur le plan
continental sous la direction éclairée du
président de la République, Abdelaziz
Bouteflika», appelant l’Algérie «à poursui-
vre ses efforts pour le développement du
continent et la réalisation de ses aspirations
au progrès, à la sécurité et à la stabilité».

France
L’écologiste Nicolas Hulot
quitte le gouvernement
Faute d’obtenir des avancées suffisantes en
matière d’environnement, le ministre
français de la Transition écologique, Nicolas
Hulot, a annoncé, ce mardi, son départ du
gouvernement. «Je prends la décision de
quitter le gouvernement», a-t-il déclaré,
confiant qu’il s’y sentait «seul à la
manœuvre» sur les enjeux
environnementaux. «Je vais prendre la
décision la plus difficile de ma vie, je ne
veux plus me mentir, je ne veux pas donner
l’illusion que ma présence au gouvernement
signifie qu’on est à la hauteur sur ces
enjeux-là», a ajouté l’ex-animateur de
l’émission de télévision «Ushuaïa».
Si l’ancien militant écologiste a enregistré
des victoires, comme l’abandon de la
construction controversée d’un aéroport à
Notre-Dame-des-Landes (ouest), il a
également connu des déceptions, notamment
sur le nucléaire ou le glyphosate, des
dossiers qui l’ont contraint de faire des
compromis.

La ministre de la Solidarité nationale, de la
Famille et de la Condition de la femme,
Ghania Eddalia, présentera, ce mercredi, à
Genève (Suisse) devant les membres de la
Commission des Droits de l’Homme de
l’Organisation des Nations unies un exposé
sur l’expérience de l’Algérie en matière de
prise en charge des personnes handicapées,
a indiqué, hier, un communiqué du minis-
tère. Eddalia présidera la délégation algé-
rienne devant prendre part aux travaux de
la commission des Droits de l’Homme de
l’ONU, prévus pour deux jours, pour la
présentation et le débat du «rapport préli-
minaire sur la mise en œuvre de la
Convention relative aux droits des per-
sonnes handicapées, conformément à l’arti-
cle 35 de ladite convention ratifiée par
l’Algérie en vertu du décret présidentiel 
N° 09-188 du 12 mai 2009», a précisé la
même source. La ministre de la Solidarité
nationale exposera, dans ce cadre, «l’expé-

rience algérienne, les politiques et plans
mis en place par les pouvoirs publics en
faveur des personnes handicapées», 
a conclu le communiqué.

Droits de Homme
Ghania Eddalia à Genève pour présenter l’expé-

rience algérienne en matière de prise
en charge des handicapés
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